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Для чего в салоне Для чего в салоне 
авто устанавливают авто устанавливают 
много камер?много камер?

Водитель рязанской Водитель рязанской 
маршрутки спас маршрутки спас 
пассажира пассажира 
с приступом эпилепсиис приступом эпилепсии

ПЯТЬ СУДЕБ ЭКИПАЖА ИЛ-20, 
СБИТОГО НАД СИРИЕЙ

Продолжение читайте 
на > странице 6.

Подробности читайте 
на > странице 4.

Владимир ВОРСОБИН

Избрание губернатора на Дальнем 
Востоке закончилось такими формен-
ными нарушениями, что голосование 
во втором туре признано недействи-
тельным. 

КАКАЯ РЕВОЛЮЦИЯ? 
ВЫ ШУТИТЕ?

Я не придал значения пророческим сло-
вам чуть не ставшего губернатором При-
морского края коммуниста и главы 
строительной фирмы Андрея Ищен-
ко, требовавшего не отменять итоги вы-
боров. И не только потому, что прибыл к 
нему в кабинет прямо с самолета Москва 
- Владивосток в сонном коматозе.

Впервые в истории 
России пройдет 
третий тур выборов 
губернатора
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тиНа борту погибшего само-

лета было 15 человек. Но на 
момент подписания этого но-
мера «КП» нам удалось разу-
знать лишь о нескольких чле-
нах экипажа. Мы обязатель-
но расскажем обо всех, кто 
был на «Иле». Чтобы помни-
ли ребят...

   

Константин Назаров Александр Вечернин

Алексей Арзуманов Виктор Квасенков

Сергей Гаврютин

ОФИЦИАЛЬНОЕ 
ТРУДОУСТРОЙСТВО

ВСЕ СОЦИАЛЬНЫЕ 
ГАРАНТИИ

ПАО «РЯЗАНЬНЕФТЕПРОДУКТ» приглашает 
на работу:

Контактные тел.: 505-505 (доб. 2213), 
8-910-060-09-06, 8-910-508-33-40
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• ВОДИТЕЛЕЙ БЕНЗОВОЗОВ
Водительские права категории «С», «Е», ДОПОГ
Зарплата от 25 000 рублей. 
График работы – сменный

• КАССИРОВ ТОРГОВОГО ЗАЛА НА АЗК
Зарплата - 18 000  рублей. График работы – сменный
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

Россия
www.kp.ru
 21.09.2018 Картина дня: в верхах

 ■ СЛУГИ НАРОДА

Александра КОЗЛОВА

На повышение окладов 
и премий чиновников направят 
дополнительные 600 млрд. руб.

К 2019 году на эти цели может быть израс-
ходовано 138 млрд., в 2020-м - 208 млрд. и 
еще 284 млрд. в 2021 году. 

Большая часть этих денег (489 млрд.) пой-
дет на «поэтапное увеличение гарантирован-
ной части денежного содержания». Если по-
простому  - им повысят оклады. По данным 
Росстата, средняя зарплата госслужащих в 
федеральных органах в прошлом году соста-
вила 118 тыс. руб. в месяц. Средняя зарплата 
по стране - в 3 раза меньше. 

Оставшиеся деньги будут тратить на пре-
мии за эффективную работу и пенсионное 
обеспечение.  

Повышение жалованья чиновникам было за-
ложено еще в указе президента в 2016 году. 
Там говорится, что это должно дополнительно 
повысить престиж гражданской службы. Но 
куда уж выше? По данным опросов Headhunter, 
45% жителей страны и так хотели бы работать в 
госорганах. В коммерческих структурах - всего 
32%. Главными преимуществами этой работы 
называли стабильность. А на втором месте 
шли премии, бонусы и соцпакет. 

- В большинстве развитых стран оклады 
чиновников в несколько раз больше сред-
ней цифры по стране, и это правильно, - уве-
рен Виктор Нечипоренко, профессор 
кафедры социальной конфликтологии 
РАНХиГС. - Госслужба - это вид государствен-
ного управления. А управленцы в любой сфере 
получают больше, чем рядовые. При этом в 
зарубежных странах госслужащим говорят: 
«Ребята, мы вам хорошо платим. Но заметим 
вас в коррупции - прощайте на всю жизнь». И 
у нас, чтобы бороться с коррупцией, надо чи-
новникам хорошо платить. Но и жестко тогда 
требовать c них. 

ФОТО
Военные США 
заказали себе 
гравицапу

ВИДЕО
Как родители 
реагируют 
на ласковые 
слова от детей

ЗДОРОВЬЕ
Жизнь мужчинам 
продлевает 
обнаженная 
женская грудь

Дмитрий СМИРНОВ

Президент поучаствовал 
в закладке главного храма 
Вооруженных сил.

Очень давно Владимир Путин при-
людно «не брал в руки шашки», то 
есть оружие. Сколько раз за по-
следние годы, к огорчению фото-
репортеров, он спокойно проходил 
на оружейных выставках мимо за-
манчивых автоматов и пистолетов. 
Но, осматривая выставку концерна 
«Калашников» в парке «Патриот», он 
не удержался и пострелял из новой 
винтовки СВЧ-308.

Путин надел наушники и защитные 
очки, присел на специальный стуль-
чик, приложился к прицелу. Мишень 
была на расстоянии 600 метров. И 
выстрелил.

- Попал! - прокомментировал сто-
явший рядом инструктор. - Звук по-
падания!

Путин передернул затвор и выстре-
лил еще раз. В итоге из 5 выстрелов в 
цель пришлись 4.

Перед этим президент поучаствовал 
в освящении закладного камня глав-
ного храма Вооруженных сил. В парке 
«Патриот» уже к 75-летию Победы в 
Великой Отечественной войне будет 
построен один из самых больших в 
стране соборов. Причем на добро-
вольные пожертвования. Молебен 

на начало строительства совершил 
Патриарх Кирилл.

- У нас испокон веков заведено ста-
вить храмы в честь ратных подвигов 
русского воинства, - сказал Путин. 
- Они призваны прославлять воин-
скую доблесть и утолять скорбь по 
погибшим. Эти примеры помнит 
сама земля, на которой будет воз-
двигнут этот храм. В годы Великой 
Отечественной неподалеку отсюда 
проходили последние рубежи обо-
роны Москвы. В этих лесах зимой 
1941-го ценой огромных потерь враг 
был остановлен.

Президент поблагодарил Мини-
стерство обороны за инициативу по 
строительству храма.

А после того как Путин осмотрел 
выставку «Калашникова», ему по-
звонила Ангела Меркель. Было в этом 
что-то символичное. Канцлер Гер-
мании - знала бы она, где и в какой 
момент застала Президента России! - 
хотела обсудить ситуацию в Донбассе 
после убийства Захарченко и в Сирии.

На военно-промышлен ной комис-
сии Путин напомнил, что в апреле 
коллегия ВПК утвердила 21 проект по 

созданию новых образцов вооруже-
ния, выполняемых под руководством 
генконструкторов. Сейчас уже 20 кан-
дидатур генконструкторов одобрено, 
осталось назначить последнего - на 
разработку стратегических комплек-
сов жидкостных межконтиненталь-
ных ракет.

- Ключевой вопрос нашей повест-
ки - начало формирования очеред-
ной перспективной Госпрограммы 
вооружения. В войска должно по-
ступить оружие, которое превосходит 
зарубежные аналоги. Нам важно уже 
сегодня начинать планировать раз-
работку и выпуск образцов, которые 
определят облик Вооруженных сил на 
предстоящие десятилетия, - поставил 
задачу глава государства.
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Такую брутальную снайперскую винтовку с мощным прицелом, 
которую представил концерн «Калашников», Владимир Путин 

не мог не опробовать. СВЧ - снайперская винтовка конструктора Чукавина - 
может поразить цель на расстоянии более километра, 

а благодаря применению алюминия легче обыкновенной снайперской 
винтовки (полные параметры - на иллюстрации внизу страницы).

Путин пострелял 
из винтовки: 
4 попадания из 5
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Прицельная дальность осталась, как у СВД, - 1200 м.

Полуавтоматическая снайперская винтовка Чукавина - СВЧ-308, 
производство концерна «Калашников» 

Предохранитель 
доступен как 
с левой, так 
и с правой 
стороны.

Телескопический 
складывающийся 

приклад.

Обвес 
из алюминия

 и специальных 
облегченных 
материалов.

Коллиматорный прицел для стрельбы 
на дистанции до 400 метров. Стрелок 

должен совместить в нем метку и цель.

Регулируемые 
по высоте 

сошки.

Планка, 
позволяющая 
устанавливать 

фонарь, 
различную оптику.

Глушитель - 
пламегаситель.

Оптический 
прицел.

Новая снайперская 
винтовка легче винтов-
ки Драгунова (СВД) на 
100 граммов (вес - 4,2 
кг), а ее ствол короче 
СВД на 210 мм. 

В калибре 7,62 мож-
но использовать ста-
рый магазин от СВД. 

Есть и новые мага-
зины, вмещающие до 
20 патронов в кали-
бре 8,6 мм.

Деньги есть - 
вы только держитесь... 
за кресла

Лазерный 
целеуказатель.

Чем живет Кремль? 
Дмитрий Смирнов 

рассказывает 
в «Коридорах власти» 

по будням с 9.45 (мск) 
на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Роман ГОЛОВАНОВ

Деньги поступают 
от звезд и крупных 
бизнесменов.

Пожертвования на 
строительство главной 
церкви для военных сы-
плются словно манна 
небесная. Со дня стар-
та сборов прошло всего 
две недели, а на счету 
фонда «Воскресение» 
набралось уже больше 
миллиарда рублей. Храм 
Минобороны хотят по-
строить в парке «Патри-
от» к 75-летию Победы в 
Великой Отечественной 
войне (то есть всего за 
полтора года!). По разма-
ху он сможет сравниться 
с храмом Христа Спасите-

ля. Планируется, что его 
высота будет 95 метров, 
а внутри смогут вместить-
ся 6 тысяч человек.

Но как же удалось со-
брать целый миллиард 
всего за какие-то две не-
дели? Деньги на военный 
храм жертвуют крупные 
компании, например, до-
бывающие уголь. Или же 
состоятельные люди, сре-
ди которых глава ВТБ 
Андрей Костин, пре-
зидент ЦСКА Евгений 
Гинер. Не остались в сто-
роне звезды: певица Ва-
лерия, дрессировщик 
Эдгард Запашный...

- Если быть точным, 
уже собрали 1  милли-
ард и 23 миллиона. По-
жертвования отправили 
1200 человек. Каждую 

минуту идут-идут деньги, - 
рассказал «КП» зампред 
Общественного сове-
та при Минобороны 
Александр Каньшин.  - 
Сколько нужно собрать 
всего? Мне сейчас трудно 
сказать. Конечная сумма 
будет известна, когда за-
кончится проектирование 
и утвердят смету. Но объ-
ем большой. Это же це-
лый храмовый комплекс.

КТО УЖЕ 
ПОЖЕРТВОВАЛ

Никита Михалков, ре-
жиссер

Леонид Якубович, 
телеведущий

Александр Маршал, 
певец

Светлана Хоркина, 
олимпийская чемпионка

Эмир Кустурица, ре-
жиссер

Вячеслав Фетисов, 
олимпийский чемпион

Владимир Соловьев, 
телеведущий

Игорь Бутман, музы-
кант

Арина Шарапова, 
телеведущая

Олег Добродеев, ген-
директор ВГТРК

Александр Карелин, 
олимпийский чемпион

Зара, певица
Виктор Садовничий, 

ректор МГУ

Проживем ли мы 
без «зеленого»?
Эдита ПЬЕХА, народная артистка СССР:

- Проживем. Когда была в других странах, получала суточные 
в местной валюте. Больше долларов в моей жизни не было.

Араз АГАЛАРОВ, президент компании Crocus 
Group, российский миллиардер:

- В обозримом будущем, а это 10 - 20 лет, - нет. Доллар во 
всех международных документах прописан как единица изме-
рения. Если вы хотите выйти на любую биржу, инициировать 
выпуск акций, все пересчитывается через доллар. Это как 
расстояние меряется километрами, экономика в мире изме-
ряется пока, к сожалению, в долларах. На самом деле это 
(идея отказа от доллара. - Ред.) просто тренд, направление, 
в котором мы будем пытаться двигаться.

Ирина ШИРШИНА, детский преподаватель 
в гончарной мастерской, Ярославль:

- Постоянно слышу про курсовую разницу, доллары, евро, 
но не пользуюсь валютой вообще. Если мы откажемся от 
доллара, обычные люди не пострадают.

Майкл БОМ, американский журналист:
- Россия не сможет без доллара. Главный экспортный товар 

России - нефть. А она продается и покупается за доллар. 

Денис РАКША, управляющий партнер 
консалтинговой компании «Неокон»:

- Нет! Валютные счета никто не станет переводить в рубли.

Дмитрий ЖУРАВЛЕВ, директор Института 
региональных проблем:

- Да! Во внутреннем обороте-то долларов нет, мы ж в ма-
газин с ними не ходим.

Богдан ЗВАРИЧ, финансовый аналитик:
- Мы закупаем много импорта, а на него нужна валюта. Со-

всем отказаться от долларов не выйдет, но количество их мы 
можем сократить за счет уменьшения импорта.

Владимир ЖУРАВЛЕВ, директор 
молокозавода, Киров:

-  В молочной промышленности все держится на российском 
сырье и технологиях, от доллара мы не зависим.

Антон, слушатель Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru):

- Не проживем. Уже пробовали в советские времена за-
крывать все железным занавесом. Если снова откажемся от 
поставок из-за рубежа, сами себе выроем яму.

Светлана, читательница сайта KP.RU:
- А мы и так живем без доллара. Зарплата - в рублях. А в 

чем там расплачиваются олигархи, мне без разницы.

За последние сутки наш сайт посетили  
3 миллиона 326 тысяч человек

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

FM.KP.
RU

Евгений БЕЛЯКОВ

В Минфине поддержали 
идею отказа от расчетов 
в иностранных валютах.

Наших валютных заначек это 
не касается - только контрак-
тов, которые заключает круп-
ный бизнес. Экспортных или 
импортных. Сейчас большин-
ство из них в долларах. Увы, 
американская валюта - уни-
версальный посредник. Тем не 
менее от гегемонии доллара 
постепенно уходят. Санкции 
лишь подтолкнули этот про-
цесс.

Сейчас в объеме мировой 
внешней торговли на доллар 
приходится около 70%, на ев-
ро - 20%. Еще 10% - на полтора 
десятка остальных свободно 
конвертируемых валют. Во 
внешней торговле России со-
отношение похожее. Доля рас-

четов в долларах при экспор-
те - 70%, в евро и российских 
рублях - по 15%. При импорте 
картинка более патриотичная. 
На доллар приходится 37%, а 
на рубль и евро - примерно по 
30%. Причем доля расчетов в 
американской валюте с каж-
дым годом снижается.

По словам главы ВТБ Андрея 
Костина, этот процесс необхо-
димо ускорить. Для сравнения, 
почти 80% внешних операций 
внутри Евразийского эконо-
мического союза уже проис-
ходит в рублях. 

При этом никто не говорит 
о запрете хождения доллара 
или изъятии валютных вкла-
дов с насильной конвертацией 
их в рубли. Физических лиц 
объявленная дедолларизация 
не касается. По словам главы 
Сбербанка Германа Грефа, та-
кие варианты (как, например, 
перевод вкладов из долларов 

в рубли) не рассматриваются 
«даже в самых страшных сце-
нариях».

- Никто не предлагает запрет 
на хождение доллара. Речь ис-
ключительно о том, что доллар 
не должен быть элементом на-
шего обычного делового обо-
рота, - подтверждает замглавы 
Минфина Алексей Моисеев.

По его словам, расчеты меж-
ду третьими странами должны 
вестись в национальных валю-
тах, а расчеты в иностранных 
валютах между российскими 
организациями необходимо 
минимизировать.

Отказ от доллара постепенно 
идет и внутри страны. Кварти-
ры и автомобили давно оце-
ниваются только в рублях. И 
граждане всего лишь 20% сбе-
режений хранят в долларах и 
евро. Именно такого соотно-
шения власти хотят добиться 
и во внешней торговле. 

Не сказать ли доллару прощай...

 ■ КОНКРЕТНО
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На храм Минобороны  
за две недели собрали...  
миллиард!

66,47 
- 54 коп.

77,75
- 61 коп.

79,6
+ 0,9%

ИЗ ИСТОРИИ 
ВОПРОСА

Какие еще храмы в 
честь воинских побед 
строили на пожертво-
вания
✔ Храм Христа Спаси-
теля в Москве (в честь 
победы в Отечественной 
войне 1812 года).
✔ Сампсониевский со-
бор в Петербурге (в 
честь победы в Полтав-
ской битве).
✔ Храм Всех Святых на 
Мамаевом кургане (в па-
мять о павших в битве за 
Сталинград).
✔ Морской Николаев-
ский собор в Кронштад-
те (в память о погибших 
моряках).
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Российский военнослужа-
щий Андрей Сергеенков, дан-
ные которого указаны в рас-
пространенном РЕН ТВ списке 
погибших в Сирии летчиков, 
оказался жив. Эту информа-
цию «Комсомолке» подтверди-
ла его супруга. Она сообщила, 
что ее муж сейчас действи-
тельно находится на авиабазе 
Хмеймим, однако на сбитом 
борту его не было.

- Эта информация стопро-
центная, как я ее получила, 
сказать не могу. На Ил-20 мой 
муж никогда не летал, - ска-
зала Татьяна. - Я знаю толь-
ко про своего мужа. Судьба 
других людей из списка мне 
неизвестна.

35-летний военнослужащий 
Андрей Сергеенков отбыл в 
командировку в Сирию в кон-
це августа. В подмосковной 
Кубинке, кроме жены, его 
ждут 12-летняя дочь и 6-лет-
ний сын.

Как сообщили «КП» в гар-
низоне Кубинки, среди по-
гибших в самолете был другой 
Сергеенков, однофамилец 
Андрея.

- С момента, как я увидела 
списки, и до того момента, 
как узнала, что муж жив, про-
шло пять часов. Никому не 
пожелаю пережить то, что я 
пережила за это время, - до-
бавила Татьяна Сергеенкова.

Но по пяти членам экипа-
жа из списка информация 
подтвердилась - они погиб-
ли в катастрофе. Вот что о 
них рассказали их родные и 
близкие.

ВОЕННЫЙ ПЕРЕВОДЧИК
Алексею Арзуманову через 

несколько дней должно бы-
ло исполниться 27 лет. В его 
родной московской школе 
№ 814 уже выставлен не-
кролог и портрет в траурной 
рамке.

- Отец хотел, чтобы он стал 
военным, - рассказали «КП» 
педагоги. - Он в школе учил 
английский и дополнитель-
но французский, чтобы по-
ступить в институт военных 
переводчиков. Потом в ин-
ституте базовым языком был 
арабский.

Эта командировка была для 
Арзуманова третьей.

- После первой команди-
ровки он приходил в школу, 
рассказывал, как служит. Де-
вушку свою приводил, - вспо-
минают учителя. - О своей ра-
боте Леша рассказывал, что 
по восемь часов в день летает 
в самолете - слушает радио-
переговоры на арабском.

Вернуться домой из Сирии 
Алексей Арзуманов должен 
был 10 октября.

ПОТОМСТВЕННЫЙ 
ОФИЦЕР

За свои 33 года Александр 
Вечернин успел как следует 
поколесить по стране: жил 
в Иркутске, Уссурийске, 
Комсомольске-на-Амуре, 
Свердловской области. Ти-
пичная биография ребенка 
военного - отец служил в 
авиации.

Родным для себя Александр 
считал закрытый город Лес-
ной на Урале, куда отца пере-
вели в ракетную часть. Здесь у 
него остались родители, стар-
ший брат, школьные друзья.

- Приветливый, с хорошим 
чувством юмора. Саня всегда 
был душой компании. Девоч-
ки от него были без ума. А как 
он играл на гитаре! - вспоми-
нает друг Вечернина Сергей 
Новиков.

Когда Александр только пе-
реехал в Лесной, к нему на 
остановке подошли местные 
хулиганы.

- Бывалым ребятам нуж-
но было его сразу проучить, 

показать, кто тут главный. 
Это нормальное явление, - 
продолжает Сергей. - Все 
друг друга знают, а тут новая 
физио номия. Стоит на оста-
новке и даже не угостит си-
гареткой. Они его давай про-
воцировать, но Сашка сразу 
показал, что не трус. Смог 
себя поставить. Его все ува-
жали.

Вечернин всегда знал, что 
продолжит семейную дина-
стию. После школы он недол-
го думая уехал в Челябинск и 
поступил в местное военное 
авиационное училище штур-
манов.

- И как-то все у него в жиз-
ни ровно пошло. После уче-
бы удачно распределился. 
У военных считается очень 
престижным попасть в под-
московную Кубинку на авиа-
базу. Тем более в разведку! Он 
сразу же получил должность, 
на которую учился, - говорит 
Новиков.

Там же, в Подмосковье, 
Александр познакомился с 
будущей супругой Марией. 
Молодые люди встретились 
в электричке. Маша ехала в 
гости к сестре, а Александр 
возвращался из увольнитель-
ной. Пять лет назад сыграли 
свадьбу. Десять месяцев на-
зад у Вечерниных родилась 
дочка Лиза.

- Сашка был на седьмом 
небе от счастья! Только не 
успел он порадоваться своему 
счастью, - грустно добавляет 
Новиков.

С ДЕТСТВА МЕЧТАЛ  
ОБ АРМИИ

Константин Назаров родом 
из рабочего поселка Ново-
николаевский Волгоградской 
области. Там и сейчас живут 
его родители и сестра. А вот 
Константин со школьных лет 
знал, что хочет быть военным.

- Костя был мальчишкой 
стеснительным, но дисци-
плинированным и учил-
ся хорошо. По окончании 
школы поступил в Военно-
воздушную академию. У нас 
трое мальчишек из класса - 
три друга - стали военными: 
двое - подводниками, а Ко-
стя вот летчиком, - вспоми-
нает одноклассница Назарова 
Олеся.

После академии Кон-
стантин служил в Наро-
Фоминске. Женился, а пять 
лет назад у него родилась доч-
ка Алиса. И на службе все ла-
дилось. Дело свое мужчина 
знал и любил. Прошел путь 
от помощника командира ко-
рабля до командира отряда.

Всего пару месяцев назад 
семья перебралась в соб-
ственное жилье. 17 сентября 
Назаров отправился в коман-
дировку в Сирию.

ВЕСЬ ГАРНИЗОН В ТРАУРЕ
Выпускник Балашов-

ского высшего военно-
авиационного училища Сер-
гей Гаврютин переехал жить 
и служить в Кубинку из род-
ного Ейска (Краснодарский 
край). Супруга Марина пое-
хала вслед за мужем.

Ей 30, ему 33. Трое детей - 
два мальчика и девочка.

- Маринка за Сережей была 
как за каменной стеной, - рас-
сказала подруга семьи. - Сей-
час она настолько потрясена 
горем, что просто не в себе. 
Как ей жить дальше?

В военном закрытом гар-
низоне все друг друга знают. 
Многие сослуживцы погиб-
ших - в трауре.

«Даже когда похороны, 
пока неизвестно, - написал 
«КП» один из сослуживцев 
погибших. - Сначала должна 
пройти процедура опознания 
останков. Я знал лично всех, 
кто был в этом самолете. Все 
молодые ребята - 24, 33, 35... 
В голове не укладывается...»

Картина дня:

Еще больше подробностей - на сайте
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Андрей Сергеенков оказался тезкой 
одного из членов экипажа. 

 ■  ВСПОМНИМ ВСЕХ 
ПОИМЕННО 

Список погибших 
(неофициальный)
  1. Арзуманов Алексей
  2. Баранов Тимофей
  3. Бурлака Александр
  4. Вечернин Александр
  5.  Гаврютин Сергей  

(командир экипажа)
  6. Гордов Денис
  7. Долматов Роман
  8. Зиновьев Григорий
  9. Квасенков Виктор
10. Назаров Константин
11. Седунов Алексей
12. Сергеенков Андрей
13. Ткаченко Павел
14. Яковлев Владимир

 
ОТ РЕДАКЦИИ

Приведенный выше список 
14 членов экипажа Ил-20 был 
опубликован телеканалом 
РЕН ТВ. Минобороны сообщи-
ло о 15 погибших. Без ссылок 
на источники. Мы в «КП» суме-
ли получить подтверждение ги-
бели пяти летчиков. Потратив 
огромное количество времени 
и сил, чтобы отдать дань памяти 
героям. 

Увы, за время, прошедшее 
после трагедии, Министерство 
обороны так и не опубликовало 
официального списка погибших 
в Ил-20. Сейчас нам известно, 
что их родственников оповести-
ли в первую очередь. И это пра-
вильно. Но все же... Нам пред-
ставляется, что, когда речь идет 
о наших бойцах, погибших при 
исполнении воинского долга, 
скрывать нечего. Они достойны 
того, чтобы память о них жила не 
только среди родных и друзей. 

Может, пора сделать так, что-
бы не журналисты по крупицам 
от «источников» и по слухам со-
бирали информацию о погиб-
ших, а информация эта шла от 
самого армейского ведомства? 
Как последняя дань уважения 
нашим парням. Чтобы вся стра-
на знала своих героев...

Жена российского военного  
5 часов считала мужа погибшим

Подготовили Наталья ГЛАЗУНОВА («КП» - Волгоград»), 
Алексей ИВАНОВ, Дина КАРПИЦКАЯ, Антон ПЕТРОВСКИЙ, 

Екатерина САЛТЫКОВА («КП» - Екатеринбург»).

Собирался жениться  
по возвращении из Сирии

Виктору Квасенкову в начале сентября исполнилось 
24 года. Парень родом из небольшого городка Дорогобуж 
Смоленской области. Не так давно перебрался в Подмоско-
вье. Жил в Кубинке, в военном городке, где и базировалась 
летная часть.

Последняя запись на его страничке в соцсети: «Счастье есть, 
и оно именно сейчас! Ведь мы не знаем, что будет завтра!»

- Он был открытым, добрым. Всегда всем помогал, - рас-
сказал бывший сосед Виктора по Дорогобужу Евгений К. - 
Самая заветная мечта у него была - жениться и родить детей. 
Девушку свою Юлю он очень любил.

«Я не верю в то, что случилось. Мальчик мой маленький... 
Жизнь моя, мой мир. Я тебя очень сильно люблю, мы обя-
зательно будем вместе... Не отпущу тебя ни за что на све-
те...» - написала в соцсетях Юля.

А «Комсомолке» в личном общении невеста Виктора до-
бавила:

- Все, чего он хотел, это скорее вернуться домой, ко мне. 
Сыграть свадьбу и чтобы я родила ему ребенка, быть счаст-
ливым мужем в кругу своей семьи.

Юля так ждала Витю  
из этой командировки...
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Ася ХОВАНСКАЯ, 
Анастасия 
НАЗАРОВА 
(«КП» - Нижний 
Новгород»)

Эмигрантка 
утверждает,
что стала 
очередной 
жертвой Кремля. 

Бывший британ-
ский шпион Сергей 
Скрипаль, декласси-
рованные элементы 
из Эймсбери - этих 
«важных» целей для 
умерщвления жут-
ким ядом Кремлю, 
по мнению Запада, 
видимо, мало. Теперь в по-
кушении на свою жизнь об-
винила лично Президента 
России эмигрировавшая в 
Британию нижегородская 
модель Анна Шапиро.

30-летняя блондинка, чьи 
страницы в соцсетях заби-
ты откровенными снимка-
ми, зашла вместе с мужем-
англичанином Алексом 
Кингом в итальянский ре-
сторанчик Prezzo в том же 
зловещем Солсбери (он на-
ходится в 300 метрах от Zizzi, 
где, перед тем как впасть в 
кому от яда, пообедали Сер-
гей Скрипаль и его дочь 
Юлия). Говорит, что даже 
пошутила: не отравят ли ее? 
«Здесь теперь везде безопас-
но», - улыбнулись ей в ответ.

- Я взяла флорентийскую 
пиццу, а Алекс - морского 
окуня, овощи и картофель. 
Еще мы заказали два бокала 
белого вина, - рассказала она 
потом британскому таблоиду 
The Sun. В скором времени 
девушка обнаружила супруга 
в туалете с пеной у рта. А по-
том поплохело и ей. Алекса 
даже ввели в искусственную 
кому, но сейчас он уже в со-
знании. Анну выписали из 
больницы, и теперь она си-
дит в отеле под наблюдением 
полиции. И с жаром уверяет, 
что она - новая Скрипаль.

- Меня атаковали подель-
ники Президента России. 
Они хотели меня убить, по-
скольку я нахожусь в оппо-
зиции к Кремлю и отверну-
лась от своей страны. Россия 
способна на все, - вещает 
выжившая жертва и наме-
кает, что пострадала из-за 
знания тайн сбежавших на 
Запад русских олигархов. 
Кстати, по словам модели, 
беглецом являлся и ее па-
па - русский генерал, тайно 
перебравшийся в Лондон.

А газета The Sun, ссылаясь 
на некие источники в спец-
службах, уже пишет, что де-

вушку могли отравить - нет, 
не «Новичком» (так в Бри-
тании привычно называют 
яд, который использовали 
против Скрипалей). Теперь 
уже стрихнином («Крыси-
ным ядом!» - уточняет сама 
девушка на обложке газеты - 
фото вверху).

О самой Шапиро извест-
но, что в 2006 году она полу-
чила гражданство Израиля, а 
в 2008 году уехала учиться в 
Лондон и так там и осталась.

Вчера нам удалось связать-
ся с одноклассницей Анны.

- Папа - генерал? Да вы 
шутите! - рассказала «КП» - 
Нижний Новгород» подруга 
детства Наталья Григорьева 
(имя изменено по просьбе 
девушки. - Ред.). - Я знаю 
ее с детского садика, и у Ани 
вообще нет папы. Ее вос-
питывали мама и бабушка. 
Впрочем, чему удивляться. 
Аня всегда была врушкой, 
постоянно выдумывала 
какие-то истории про себя 
и хвалилась тем, чего у нее 
нет... Кстати, я на фото в 
сети и на обложках англий-
ских газет еле узнала нашу 
Аню. Она себе капитально 
переделала лицо у пласти-
ческих хирургов.

Придуманной оказалась 
и еще одна история Шапи-
ро - что она работает элит-
ной моделью. Ни в одном 
из британских модельных 
агентств о ней информации 
не было. Зато данные блон-
динки нашлись на сайте... 
разоблачающем жриц люб-
ви. Там выложена ее пере-
писка с предложением раз-
влечься за 7000 долларов за 
ночь. Но постоянным кли-
ентам она милостиво ски-
дывает цену до 2000.

Непонятно только, куда 
смотрит ее муж - британ-
ский подданный. Англия, 
конечно, либеральная стра-
на, но не до такой же сте-
пени!

горячая тема

Виктор БАРАНЕЦ, 
военный обозреватель «КП»

В соцсетях после гибели нашего самолета-
разведчика Ил-20 появился очень темпера-
ментный текст бывшего летчика и экс-депутата 
Госдумы Виктора Алксниса. Он набросал кучу 
острых вопросов в связи с трагедией над Сре-
диземным морем. «КП» попросила офицера 
Главного штаба Воздушно-космических сил 
полковника Сергея Парамонова ответить на 
них.

ДАЙТЕ ПАРУ ТРИЛЛИОНОВ, 
И БУДЕТ ВАМ КУПОЛ НАД СИРИЕЙ

- Вот Алкснис пишет, цитирую: «Уже почти 
три года я публично задаю одни и те же во-
просы: почему в Сирии до сих пор не создано 
сплошное радиолокационное поле?» 

- Да мы только в прошлом году над Рос-
сией с большими потугами создали это са-
мое сплошное радиолокационное поле! Это 
потребовало колоссальных затрат. Если у 
Алксниса есть парочка лишних триллионов 
рублей, мы создадим такое поле и в Сирии. 

- Еще один вопрос от Алксниса: «Где наши 
самолеты ДРЛОиУ (дальнего радиолокацион-
ного обнаружения и управления) типа А-50, а 
тем более А-100? Почему они не висят кругло-
суточно над Ближневосточным регионом, как 
это делают США и Израиль? Почему наши «за-
клятые партнеры» имеют полную информацию 
о воздушной обстановке над регионом, а мы 
воюем там с закрытыми глазами?» 

- Алкснис просто не в курсе дела. У нас в 
Сирии достаточно средств ДРЛОиУ, кото-
рые несут службу в круглосуточном режиме. 
Тот же Ил-20 остывать не успевал, работая 
над Сирией. Все, что нужно, мы там видим. 
Причем в режиме онлайн. И даже в Москве. 
Алкснис, видимо, позабыл, что у нас, кроме 
всего, есть и космическая разведка...

ПРО ТУРЕЦКИЙ УДАР В СПИНУ
- И вот опять Виктор Имантович недоумевает: 

«Почему наши бомбардировщики, транспорт-
ники и самолеты-разведчики не прикрывают-
ся нашими истребителями? Ведь в результа-
те несем потери». Помните сбитый в ноябре 
2015 года турецким F-16 наш Су-24? Ведь одна 
из главных причин этого в том, что никто не 
предупредил экипаж об атаке его турецким 
истребителем из-за отсутствия контроля воз-
душного пространства в этом районе и наш бом-
бардировщик не прикрывался истребителями.

- Тут Алкснис прав. Что было, то было. Но 
он, видимо, не знает еще одной принципиаль-
но важной вещи. В тот период у нас с турками 
был джентльменский договор не атаковать 
друг друга. Но нашлись в турецком генштабе 
люди, которые наплевали на договор. Вот и 
ударили в спину.

- Алкснис продолжает наседать: «А гибель 
Ил-20 и его экипажа? Минобороны рассказы-
вает нам сказки, что израильские истребители 
прикрывались Ил-20, атакуя Латакию, и поэто-
му сирийцы сбили наш самолет. А почему Ил-20 
не прикрывался нашими истребителями?» 

- Израильские F-16 действительно прятались 
за нашим Ил-20. Это не сказка. Есть документы 
объективного контроля и у нас, и у сирийцев. 
А вот «почему Ил-20 не прикрывался нашими 
истребителями» - в этом сейчас руководство 

Минобороны и разбирается... Вопрос резон-
ный. С одной стороны, мы явно наступили 
на те же грабли. А с другой - Ил-20 работал в 
районе досягаемости нашей базы Хмеймим, и 
для его защиты достаточно было С-400, кото-
рые там размещены. Но в том-то и дело, что 
на него никто не нападал. Это трагическое 
совпадение, помноженное на провокацию из-
раильтян. Думаю, выводы будут сделаны.

КОНТРОЛЬ НЕБА ЕСТЬ! 
ТУТ ПОЛКОВНИК НЕ ПРАВ

- Идем дальше. Еще одно «почему» от Алкс-
ниса: «Почему же не осуществлялся контроль 
воздушного пространства над Средиземным 
морем? Почему это не было обнаружено, почему 
не дали команду экипажу Ил-20 немедленно 
уходить на запасной аэродром и не садиться 
на Хмеймиме?»

- Тут Алкснис абсолютно не прав, говоря, 
что «не осуществлялся контроль воздушного 
пространства над Средиземным морем». Все 
осуществляется. Есть наши корабли, есть 
РЛС на берегу, есть самолеты разведки. Есть, 
повторюсь, космическая разведка. Согла-
сен, что «А-50 периодически появляются на 
Хмеймиме». Они несут дежурство челночным 
способом. Есть объективные причины, по 
которым А-50 не имеют возможности висеть 
в воздухе 24 часа в сутки.

- Ну и, наконец, еще один «выстрел» Алксни-
са: «Почему сегодня наши «заклятые партнеры» 
имеют на вооружении оружие XXI века, а мы 
вынуждены с завистью смотреть на это и ис-
пользовать методы обнаружения воздушных 
целей 40 - 50-х годов прошлого века?»

- У наших «заклятых партнеров» слюна до 
пола дотягивается, когда они видят некоторые 
новейшие и уникальные типы российских 
вооружений. Иные генералы Пентагона пу-
блично говорят, что против такого русского 
оружия у американцев нет противоядия. И 
Алкснис об этом прекрасно знает. Это пер-
вое. И второе. За последние годы наша армия 
сделала серьезный рывок в перевооружении. 
Да, где-то мы вырвались вперед, а где-то еще 
застряли на старых советских рубежах. И это 
тоже правда. Неправда то, что у нас сегодня 
сплошь и рядом «методы обнаружения воз-
душных целей 40 - 50-х годов прошлого века».

У нас есть такие методы и системы, ко-
торые даже самым передовым странам еще 
не снились. Неужели Алкснис не слышал о 
наших загоризонтных радиолокационных 
станциях «Контейнер», которые открывают 
совершенно новые возможности в обнару-
жении воздушных целей на сверхдальних 
расстояниях? В том же ряду уникальных и 
новейших изделий - мобильная трехкоор-
динатная РЛС всевысотного обнаружения 
воздушных целей «Истра-Е». Другое дело, 
что для насыщения армии всей этой техникой 
нужны время и большие деньги. Но и Москва 
не сразу строилась...

Почему мы 
не смогли 
защитить 
наш Ил-20? 

 ■ ВОПРОСЫ - РЕБРОМ

«Военное ревю» Виктора 
Баранца слушайте 

по будням с 16.05 (мск) 
на Радио «КП».

 ■ ПОЛНЫЙ ФАРС

Отравившаяся пиццей 
в Солсбери бывшая россиянка:

Я - новая Скрипаль!

FM.KP.
RU
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Просто на третье утро 
после выборов слова 
горе-кандидата слыша-
лись странно. Неумест-
но и даже нелепо.

Ищенко по какой-
то загадочной причине 
считал, что у него есть 
шанс сломать систе-
му. Причем в самый 
что ни на есть безна-
дежный момент - когда 
она ощетинилась и по-
каппелевски шагала на 
обнаглевших «красных».

Только-только крае-
вой избирком досчитал 
голоса до победы едино-
росса Андрея Тарасенко. 
А глава ЦИК Элла Пам-
филова уже целые сутки 
звонко докладывала из 
телевизора - дескать, ни-
чего странного, что при 
подсчете 97% голосов 
уверенно побеждал ком-
мунист Ищенко, а по-
том - вопреки арифме-
тике - их проиграл. Мол, 
стопроцентная явка и 
голосование на некото-
рых участках может объ-
ясняться не тотальной 
фальсификацией, а го-
лосованием приписан-
ных к Уссурийску эки-
пажей судов. Матросы, 
дескать, поголовно обо-
жают и. о. губернатора - 
бывшего подводника.

Интернетный Влади-
восток уже хохотал, по-
стя фотографии проржа-
вевших и брошенных на 
берегу кораблей, к кото-
рым по документам при-
писаны верные губерна-
тору матросы.

Но Ищенко судо-
рожно ходил по пусто-
му кабинету, отправ-
ляя куда-то эсэмэски 
и телеграммы,  кричал 
кому-то в трубку:

- Ни в коем случае 
нельзя отменять резуль-
таты выборов! Они про-
давливают Тарасенко, 
но в Приморье начнет-
ся… революция!

Из слов Ищенко, ко-
торый всю ночь на по-
недельник считал себя 
губернатором, а утром 
вдруг обнаружил - что 
нет («Замы Тарасенко 
выходят из кабинета 
главы краевого избир-
кома, идут молча ми-
мо меня, улыбаются… 
А я выхожу на улицу, 
солнце светит, а в душе 
пустота - украли побе-
ду!» - говорит мне ком-
мунист), выходило - не 
нужны новые выборы. 
Он губернатор. Точка.

Ищенко даже сгоря-
ча решил объявить го-
лодовку, но позвонил 
Зюганов. Сказал: «Иди 
домой, вымойся, по-
ешь. Впереди большая 
битва...»

- Я Зюганову ска-
зал: «Если хотите ме-
ня сдать, скажите, я 
не буду на полную ка-
тушку избираться».
Зюганов обещал не сда-
вать.

- Какая революция?! - 
зевал я, щурясь в каби-
нете Ищенко от мирного 
приморского солнца. - 
Не может быть на Руси 
третьего тура! Не Украи-
на же времен Ющенко 
и Януковича… Кто по-
зволит в России учинить 
такое  непотребство!

Да что там говорить - 
меня из аэропорта под-
возил таксист, в про-
шлые выходные впервые 
в жизни пришедший на 

выборы. Говорит, зна-
комый механик пред-
ложил поучаствовать 
в хорошем деле - про-
голосовать за Тарасен-
ко за 500 рублей. День-
ги пришли на карту. И 
самое интересное: «Ни 
фига не стыдно». Гово-
рит, большинству неин-
тересно - какого цвета 
выигравший миллионер. 
«Красный» или «бело-
синий». Все равно, мол, 
ничего не изменится…

Поэтому в массе своей 
народ безмолвствует. И 
на митинг в поддержку 
«народного губернато-
ра» (как себя называет 
Ищенко) пришли от си-
лы две тысячи человек.

Ну то есть решитель-
но все было против 
коммуниста. Но ров-
но до тех пор, пока не 
начался вечер… Вече-
ром по приморскому 
времени просыпается 
Москва, столица нашей 
Родины...

«КАРАСИ» 
НА ПОЖАРЕ

То, что во Владике тво-
рится что-то тектониче-
ски нехорошее, ты обна-
руживаешь постепенно.

Говоришь со знакомы-
ми владивостокцами и 
начинаешь чувствовать 
заразную ярость.

Впечатление - русские 
выборы здесь осточерте-
ли всем, а несчастный 
Тарасенко (которого 
тут скорее уважают как 
трудолюбивого, хотя и 
косноязычного мужика) 
просто попал не в тот 
город, не в то время, да 
и не на тот пост.

Журналисты и обще-
ственники ругают и. о. 
губернатора за непу-
бличность. Политологи - 
за слабый предвыборный 

штаб. А все остальные 
откровенно потешают-
ся всего лишь над одной 
фразой, сказанной Тара-
сенко Путину: «Я бегаю 
за этой рекой, которая 
меняет русло, и считаю 
ущерб от этих караси-
ков». Приморье подня-
ло своего главу на смех 
и теперь называет «ка-
расиком».

И последней, до кого 
дошло, что Тарасенко 
проваливается на выбо-
рах, была его собствен-
ная команда. Она-то, 
судя по всему, и побе-
жала тушить пожар в са-
мый последний момент. 
Ошарашив своими мето-
дами не только все пови-
давшую местную прессу, 
но даже циничную Мо-
скву…

Пиарщики и. о. губер-
натора, по словам мест-
ного политолога Юрия 
Коломейцева, соверши-
ли двойную ошибку.

- Они зачем-то на 
второй тур стали рас-
кручивать явку, - гово-
рит политолог. - Адми-
нистрация буквально 
принуждала прийти на 
выборы, видимо, не по-
дозревая о закономер-
ности: чем выше явка, 
тем сильнее протестное 
голосование. В итоге на 
второй тур пришли люди 
с желанием «назло маме 
отморозить уши». И ког-
да штаб Тарасенко по-
нял ошибку, он, пыта-
ясь спастись, совершает 
ошибку еще страшнее. 
Приморская власть, по 
сути, показала людям, 
что их голосование ни-
чего не решает. Это бы-
ло сделано так грубо, что 
люди поняли - их уни-
зили.

«ЗЮГАНОВ ТРЕБУЕТ 
ВЫДЕРЖКИ»

К приморскому вече-
ру среды, когда Москва 

проснулась, глава ЦИК 
Памфилова объявила, 
что такие грязные вы-
боры надо отменять 
(см. «Дословно»). И Та-
расенко в сердцах бро-
сил журналистам: «Я 
уже не буду участво-
вать». Но его сторон-
ники провели типовой 
«правительственный 
митинг» школьников, 
студентов и бюджетни-
ков. И на нем Тарасенко 
объявил после криков 
одобрения: «Добро, да-
вайте остановимся на 
том, что на третий тур 
надо идти». А сойдя со 
сцены, опять признался 
журналистам: «Не надо 
мне идти на третий тур, 
чисто по-мужски».

Ищенко в это время 
стоял среди немногочис-
ленных сторонников и 
давал десятки интервью.

- Зюганов волнуется, - 
говорил не без гордо-
сти Ищенко. - Звонит 
каждый час, требует 
выдержки настоящего 
коммуниста. Звонят из 
московских газет, за-
падных.

- Так вы идете на тре-
тий тур? - спрашиваю я.

- Как скажет партия, - 
усмехнулся бизнесмен-
коммунист. - А комсо-
мол ответит - есть!

СКАЗАНО
«Я хочу напомнить слова 

президента о приоритет-
ности чистоты и справед-
ливости выборов. Поэтому 
позицию ЦИК (рекомен-
довавшей отменить итоги 
второго тура в Приморье. - 
Ред.), безусловно, в Крем-
ле ценят и поддерживают. 
Путину важнее не поддер-
жанный им кандидат, а 
легитимность и прозрач-
ность выборов».

(Дмитрий ПЕСКОВ, 
пресс-секретарь 

Президента России.)

Специальный репортаж

Последние 
новости 
из Приморья - 
на сайте
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Скандальные выборы 
в Приморье отменяет ЦИК
А самим приморцам вроде бы пофиг.

Поспорим о доверии выборам 
в «РадиоРубке» на Радио «КП». 

Слушайте и звоните 
сегодня с 18.05 (мск).

 ■ ДОСЛОВНО

Памфилова прослезилась 
от таких нарушений

Глава ЦИК Элла Памфилова не смог-
ла сдержать слез, говоря об отмене ре-
зультатов выборов в Приморском крае.

- Вроде бы в общей доле очень ничтожны 
нарушения. Но знаете, как обидно. Взяли 
огромную работу и перечеркнули ее. Столь-
ко всего сделали, все прозрачно, идем шаг 
за шагом - и тут такой удар под дых.

Мы решительно готовы на отмену выбо-
ров. Пусть услышат это все: исполнительные 

власти, кандидаты, наши комиссии. Никому 
спуска не будет.

Мы подготовили очень серьезный матери-
ал, и президент в курсе. У меня нет оглядки 
ни на кого. Президент четкую задачу по-
ставил: выборы должны быть прозрачными. 
Любой материал, где моей компетенции, 
может, не хватает или правоохранительные 
органы недорабатывают, тут же идет на 
стол к президенту.

МЕЖДУ ТЕМ
На самом деле по количеству нарушений на выборах 

коммунист-коммерсант и подводник-губернатор могут 
еще поспорить  - у кого больше. На команду Ищенко 
жалоб тоже хватает.

И вся властная московская армада двинулась в При-
морье разбираться явно не просто так. С такой скоро-
стью и скученностью чиновники обычно бегут наводить 
порядок, когда им дает щелчка президент. А он четко 
дал понять: чистота выборов - это святое. Ставить под 
сомнение голосование народа не позволено никому.

И, кстати, как стало известно редакции «КП», после 
всего случившегося «Единая Россия» не будет снова 
выдвигать Тарасенко в губернаторы.

Наверное, это правильно.

Подготовил Владимир ВОРСОБИН.
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И. о. губернатора Андрей Тарасенко - 
бравый моряк, а коммунист 

Андрей Ищенко - скорее бизнесмен, 
чем политик. Но нарушений 

на выборах у обоих набралось столько, 
что скандал докатился до Москвы. 

FM.KP.
RU
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Андрей ЗАЙЦЕВ

Крупный 
межрегиональный 
проект обсуждали 
на Восточном 
экономическом 
форуме.

Дальний Восток - прио-
ритет развития страны на 
ближайшее столетие. Эту 
цитату президента Вла-
димира Путина на форуме 
во Владивостоке повтори-
ли не один раз. Стратегия 
развития макрорегиона 
предполагает не только 
строительство новых пред-
приятий и создание ком-
фортной социальной сре-
ды, но и решение важной 
проблемы - инфраструк-
турной. Корреспондент 
«КП» побывал на форуме 
и пригляделся к одному из 
динамично развивающих-
ся регионов - Сахалинской 
области.

СВЯЗАТЬ С МАТЕРИКОМ 
И… ЯПОНИЕЙ

Выставочный комплекс 
региона, построенный на 
«Улице Дальнего Востока» 
в бухте Аякс, по ощущени-
ям многих, был самым яр-
ким. Две набегающие на 
сушу гигантские волны, 
связанные транспортным 
переходом с небольшим 
островом на озере. Все это 
символизировало давнюю 

мечту сахалинцев - связать 
остров с материком.

Каждую минуту с импро-
визированного ж/д вокзала 
отправлялись виртуальные 
составы в направлении Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, 
Симферополя и других го-
родов. Проект обсуждали 
даже на пленарном заседа-
нии форума с участием глав 

пяти государств. Причем 
в комплексном варианте: 
сначала мост с материка на 
Сахалин, а потом, возмож-
но, и в Хоккайдо. 

Премьер Японии Синдзо 
Абэ от идеи не отказался. 
Но сказал, что проект нуж-
но технически проработать 
и экономически просчи-
тать. По российским оцен-

кам, мост через пролив Не-
вельского обойдется в 250 
млрд. рублей. Но перед 
этим на материке нужно 
будет еще построить ж/д 
ветку длиной более 500 км. 
Общая стоимость проекта 
может превысить 500 млрд. 
рублей. И это еще без моста 
в Японию. Его есть смысл 
строить только с участи-
ем Страны восходящего 
солнца.

НОВЫЙ ЗАВОД 
И РОБОТ-БАРМЕН

В прошлом году Саха-
линская область показала 
самый впечатляющий рост 
по итогам Национального 
рейтинга состояния ин-
вестклимата. Регион под-
нялся сразу на 42 позиции. 

Девятого сентября в рам-
ках ВЭФ в режиме видео-
конференц-связи был за-
пущен первый мини-завод 
по производству сжижен-
ного природного газа 
(СПГ) на Дальнем Восто-
ке. Мини-завод появился в 
селе Дальнее, входящем в 
состав Южно-Сахалинска. 
Он обеспечит сжиженным 
природным газом удален-
ные населенные пункты 
области, а также позволит 
перевести автотранспорт 
на экологически чистое га-
зомоторное топливо. До-
полнительные налоговые 
поступления в бюджеты 
всех уровней от работы за-
вода составят до 2026 года 
более 300 млн. рублей. В 
ближайшие годы планиру-
ется строительство второй 
и третьей очереди, а также 
завода СПГ в Поронайске.

Гостей павильона угоща-
ли овощами, зеленью, мяс-
ными и молочными про-
дуктами, произведенными 
на местных хозяйствах. А 
одной из фишек экспо-
зиции стал робот-бармен, 
который разливал посети-
телям молоко.
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Губернатор Сахалинской области Олег Кожемяко, 
вице-премьер - полпред президента в ДФО 
Юрий Трутнев и глава ООО «ПСК «Сахалин» 

Борис Мордовкин (слева направо)  
запустили первый на Дальнем Востоке завод  

по производству сжиженного природного газа.

КОРОТКО

Другие итоги
На IV ВЭФ Сахалинская об-

ласть заключила 18 согла-
шений на миллиарды рублей. 
Достигнуты договоренности о 
реализации проектов в сфе-
рах спорта и туризма, обра-
зования, электроэнергетики, 
лесопереработки и нефтега-
зовой отрасли.

Форум является глобаль-
ной коммуникационной пло-
щадкой, где островной ре-
гион успешно представил 
экономические достижения 
и перспективные инвестици-
онные проекты для бизнес-
менов из России, Европы и 
Азии.

Главная панельная дискуссия по развитию 
туризма прошла под руководством вице-
премьера Ольги Голодец и главы Ростуриз-
ма Олега Сафонова. Как отметили участники, 
все больший интерес у жителей мегаполисов - 
именно к экологическому туризму. 

- За последние годы увеличилось число тури-
стов в Сахалинской области и объем инвестиций 
в регион, сформировано более 50 пакетных 
предложений, которые пользуются спросом у 
россиян,  - заявил зампред правительства 
Сахалинской области Антон Зайцев.

Туризм становится ключевой сферой эконо-
мики региона. Но здесь важно не переборщить.

- Наша задача  - сделать популярными и до-
ступными экологические маршруты, - рассказала 
Наталья Пахолкова, глава Департамента 
туризма Минспорта, туризма и молодеж-
ной политики Сахалинской области.  - В 
Южно-Сахалинске этим летом появились тропы 
на «Горном воздухе», облагорожена тропа на 
останец Лягушка, но появились вопросы по со-
хранению экологии из-за возникшей нагрузки 
на уникальные природные объекты.

КСТАТИ

Регион ждет гостей

Стенд 
Сахалина 

пользовался 
наибольшей 

популярностью 
у посетителей 

выставки.

Крымский мост построен. 
На очереди Сахалинский?

Алена ЧИЧИГИНА  
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Настоящая мама малышки 
пыталась отдать ее другой 
женщине после переписки 
в интернете, но следователи 
быстро повязали обеих дам.

- Я забеременела, хотя совсем не 
планировала этого. Мой парень тоже 
не хотел ребенка. А делать аборт было 
уже поздно, - оправдывалась на допро-
се 25-летняя безработная жительница 
Омска Инна Петрова. - И тогда я нашла 
в соцсетях объявление от Натальи из Пи-
тера. Она писала, что возьмет себе ново-
рожденного, если маме он по какой-то 
причине не нужен. Мы с ней списались. 
Они с мужем воспитывают приемную 
девочку, захотели взять еще ребенка. 
Но усыновление - это бюрократический 
ад. Решили обойти закон...

Женщины встретились в Ом-
ске. Наталья Жданова  по 
поддельному свидетельству о 
рождении (купленному в интернете) вы-
везла свой «подарок» в Санкт-Петербург. 
Но мать-кукушка Инна о сделке растре-
пала своей соседке. А та отрапортовала 
полиции. Через неделю к учительнице 
домой постучались силовики и служба 
соцопеки. По статье «совершение сдел-
ки в отношении несовершеннолетнего» 
Петровой и Ждановой грозит по 10 лет 
тюрьмы (до суда женщины находятся 
под подпиской о невыезде). Ну а двух-
месячную девочку отправили в приют.

В сети пошло бурное обсуждение. 
Мол, оставили бы ребенка у Ждановой. 
Она бы заботилась о младенце и любила 
как родного. А сейчас малышку в казен-
ном доме не ждет ничего хорошего. Но 
девочка провела в приюте всего неделю. 
Ей уже нашли новых родителей!

- Одна бездетная супружеская пара 
из Ленинградской области прочитала 
статью про омскую малютку и обрати-
лась в управление соцопеки, - объясняет 
Уполномоченный по правам ребенка 
Ленобласти Светлана Агапитова.

Пара уже познакомилась с девочкой. 
По словам сотрудников дома ребенка, 
малышка не переставала улыбаться, 
пока с ней играли будущие родители. 
Впрочем, в новую семью она попадет 
еще не скоро.

- Удочерение - это очень долгая про-
цедура, - говорят в соцслужбе. - Кроме 
того, девочку можно будет забрать лишь 
после того, как закончится следствие 
над биологической матерью. Сперва 
ее должны лишить родительских прав.

 ■ ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Девочке, которую 
чуть не подарили 
в аэропорту, 
нашли новых 
родителей

Подробности 
истории -  
на сайте
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Андрей ГРЕЧАННИК                   

Продажи новых 
моделей премиум-
сегмента выросли почти 
на 15 %.

В минувшем августе продажи 
легковушек без пробега в авто-
салонах на 11 % превысили ав-
густовские показатели 2017-го, 
но быстрее всего разлетались 
престижные иномарки, здесь 
рост составил 14,8 %. Правда, 
это лишь десятая часть всех вы-
ехавших за ворота дилерских 
центров машин - 13 тысяч авто-
мобилей. И все же.

Рекордсменом по набору 
коммерческих высот стал ко-
рейский Genesis. Вы вообще о 
таком слышали? А продажи его 
машин выросли в 3,8 раза, прав-
да, в абсолютном выражении 
это 207 штук, глаза жителям 
страны они явно не намозолят. 
Американский Jeep прибавил 
75 %. Британский MINI - плюс 
41,4 %, вырос сбыт у BMW, Lexus, 
Audi, Mercedes-Benz и прочих.

Среди машин попроще и об-
становка более будничная. Кто-
то растет, кто-то падает, но в 
целом пока все хорошо, народ в 
автосалоны продолжает прибы-
вать и возвращается оттуда уже 

с покупками. Лидеры* остаются 
прежними, только цены растут.

Антон КОНОВАЛОВ                        

Они касаются 
освещения, качества 
дорожного покрытия 
и небезопасного 
перехода в 
Старожиловском 
районе.

Прокуратура обратилась с 
четырьмя исками к областному 
минтрансу из-за нарушений при 
содержании автомобильных до-
рог в Старожиловском районе. В 
частности, они касаются освеще-
ния и качества покрытия.

- При обследовании совместно 
с сотрудниками Госавтоинспек-

ции выявлено наличие просадок, 
выбоин и иных повреждений до-
рожного полотна, а также отсут-
ствие искусственного освеще-
ния на автомобильных дорогах 
общего пользования, - сообщает 
пресс-служба областной проку-
ратуры.

Кроме того, на участке дороги 
«Акулово-Старожилово-Пронск» 
рядом с образовательным учреж-
дением выявили небезопасный 
пешеходный переход. Там, где по-
стоянно пересекают дорогу дети, 
отсутствуют предупреждающие 
дорожные знаки и пешеходное 
ограждение. Проверяющие так-
же считают, что в этом месте дол-
жен быть установлен мигающий 
светофор. 

Мария БЛИНОВА                         

Дизельное топливо не 
отстает.

Рязаньстат опубликовал ре-
зультаты очередного недельного 
мониторинга стоимости бензина 
и дизельного топлива. Информа-
ция приведена на 17 сентября.

По данным ведомства, авто-
мобильный бензин марки АИ-92 

за неделю подорожал на 0,1 %: 
средняя стоимость этого топлива 
в регионе 40,79 рубля. АИ-95 за 
семь дней также прибавил 0,1 %, 
достигнув планки в 43,52 рубля.

Бензин АИ-98 в цене не изме-
нился, его средняя цена сохра-
нилась на уровне 49,7 рубля за 
литр.

Дизельное топливо также подо-
рожало на 0,1 % - в среднем до 
43,41 рубля за литр.

Прокуратура обратилась 
с исками к региональному 
минтрансу

Минтранс призвал 
водителей на один день 
отказаться от авто

В Рязани снова 
подорожал бензин

Константин МОГИЛИН                            

22 сентября пройдет 
всемирная акция по 
отказу от личного 
транспорта.

Региональное министерство 
транспорта и автомобильных до-
рог призвало рязанцев на один 
день отказаться от использова-
ния личных авто. На время стать 
пешеходами горожанам предло-

жили ради Всемирного дня без 
автомобиля. В этом году он при-
шелся на субботу, 22 сентября.

- Этот день отмечают не только 
активисты движения, экологиче-
ские организации, но и простые 
граждане, обеспокоенные состо-
янием воздуха в атмосфере, - го-
ворится в сообщении минтранса 
области.

Напомним, Россия присоедини-
лась к социально-экологической 
акции с 2008 года.

Россиян снова потянуло 
на дорогие тачки

Ничего удивительного - этого 
и следовало ожидать: с начала 
августа рубль упал уже более 
чем на 10 % (а с весны - на 25 
%). Ситуацию усугубляет еще и 
ожидающееся с 1 января 2019 
года повышение НДС до 20 %.

В Nissan уже официально 
подтвердили, что точно повы-
сят цены в ближайшее время, 
но не уточнили, насколько, со-
общает сайт Autonews.ru. Уже 
переписали ценники в Ford 
Sollers, General Motors, Jaguar 
Land Rover. Пока немного - на 
1-2 % - подорожали в рознице 
Kia, Toyota, Lexus, Mazda.

Гораздо сильнее рост цен 
коснулся некоторых новинок 
года. Kia Stinger подорожал на 
60 тыс. руб. Представленный 
в мае Mitsubishi Eclipse Cross 
стоил от 1,399 млн, а теперь 
- от 1,409 млн. Даже родную 
нашу Lada Vesta универсал еще 
в апреле можно было приобре-
сти за 711 тыс., а сейчас уже 
надо выложить как минимум, 
795,9 тыс.

Но отдельные модели на скла-

дах еще можно успеть купить 
по старым ценам.

Впрочем, тут и Новый год не 
за горами. Обычно это период 
грандиозных скидок на модели 
уходящего года. Но смогут ли 

они компенсировать грядущий 
рост цен - вот в чем шекспи-
ровский вопрос для автомоби-
листа.

Олег НИКОНОВ.

Из-за скачка валюты 
автомобили скоро подорожают

Падение рубля подхлестнуло 
спрос на авторынке. 

Рекордсменом по набору 
коммерческих высот стал 
корейский Genesis
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КСТАТИ 
РОСКОШИ ПОУБАВИЛИ

Министерство промышлен-
ности и торговли РФ уточ-
нило список автомобилей 
ценой более 3 млн рублей 
для начисления увеличен-
ного транспортного налога 
за 2018 год. И этот список 
существенно короче опубли-
кованного в феврале нынеш-
него года: тогда было 1126 
моделей, теперь - 1040. В 
перечне стало меньше мо-
делей марок Mercedes-Benz, 
Audi, Bentley, Jaguar и им по-
добных.

Дорогая машина или деше-
вая - размер транспортного 
налога для оплаты удобнее 
всего найти в мобильном при-
ложение «Госуслуги». Вла-
дельцам автороскоши не по-
требуется идти в налоговую и 
просить сделать перерасчет, 
суммы к оплате выставляют 
сами налоговики. Правда, за 
последними нужен глаз да 
глаз.
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 ■ АВТОЛИКБЕЗ

Андрей ГРЕЧАННИК                                

Для чего на дорогах в великом 
множестве стоят камеры, 
понятно. Угонщика они не 
поймают, зато нарушителя 
накажут - как пить дать. 
Но зачем камеры ставят в 
машину, это другой вопрос.

ВЗГЛЯД НАЗАД
Камеры заднего вида стали просто 

прорывом. Въезд в гараж или на стоянку 
задним ходом и для опытного водителя 
может обернуться сложностями. Парко-
ваться на хруст слишком дорого. Ультра-
звуковой парковочный радар (привычный 
уже парктроник) был запатентован ровно 
40 лет назад. Но не так давно сначала 
на очень дорогие, а потом и на машины 
попроще начали устанавливать камеры 
заднего вида. Вот где удобство! Особен-
но если такая камера дает цветное изо-
бражение, рисует динамические линии, 
показывая, куда едет машина с учетом 
поворота колес, и умеет прятаться от 
грязи и дождя. Эти камеры хороши тем, 
что дают широкий угол обзора, позволяя 
водителю своими глазами видеть все, 
что находится за задним бампером его 
машины.

Если нет такой камеры, можно приде-
лать, в интернете продается множество 
вариантов. Они даже распределяются по 
популярным маркам машин, тогда крепле-
ния позволяют устанавливать их вместо 
подсветки заднего номера. Есть и такой 

вариант: в автомобильных магазинах про-
дают рамки для номерного знака с каме-
рой заднего вида. А изображение можно 
выводить как на экран магнитолы, так и 
на отдельный дополнительный экран. Есть 
комплекты из камеры и салонного зерка-
ла заднего вида, в которое вмонтирован 
экран, такой приделать и своими руками 
несложно, причем к любой машине, хоть 
к старому «Москвичу». Остается только 
подать электропитание от лампочки за-
днего хода, и камера будет включаться, 
только когда машина пятится.

А ВО ЛБУ…
Передняя камера нужна точно для того 

же. На машинке размером с «Оку» такая 
совсем без надобности, но большой ав-
томобиль с длинным высоким «носом» 
при стесненных обстоятельствах может 
им и зацепиться ненароком. Обычно их 
устанавливают в радиаторную решетку, 
так что вид машины от этого не страдает. 
Во время поездок по трассе изображе-
ние с этой камеры смысла не имеет, а 
для маневрирования в узких простран-
ствах или выезда с парковки пригодится.

Для полного комплекта - и это называ-
ется системой кругового обзора - ставят-
ся еще две камеры по бокам. Для этого 
используются корпуса боковых зеркал 
заднего вида, прямо в них вставляют 
глазки камер, направленных вниз. В ито-
ге в поле зрения водителя оказывается 
весь периметр автомобиля без единой 
слепой зоны, человек как бы смотрит 
на него сверху, полностью контролируя 
габариты.

КТО ТАМ ШАГАЕТ СПРАВА?
Есть еще такой глазастый помощник 

для водителя - камера бокового обзора. 
Она нужна, чтобы пространство спра-
ва от машины было для водителя не 
слепой зоной, а полностью открытым. 
Для этого опять же в корпус зеркала 
заднего вида справа имплантируют ка-
меру, только направлена она не вниз, 
а назад. Потому и почти не пачкается, 
кстати. А изображение с нее выводится 
на экран магнитолы, но не все время, 
а лишь когда водитель щелкнет правым 
поворотником.

Такие приспособления есть у «Хонды», 
но массово они не прижились. Чаще для 
контроля слепых зон используют датчи-
ки, но есть более перспективное приме-
нение для камер.

КАК БЫ НЕ ЗНАК
Система распознавания дорожных зна-

ков также использует камеру. Изображе-
ние с нее сканируется и сравнивается 

с базой данных изображений дорожных 
знаков. В первую очередь это знаки 
ограничения максимальной скорости и 
«Обгон запрещен». И как только система 
находит похожую картинку, она опове-
щает водителя. Изображение знака как 
предупреждение выводится на прибор-
ную панель или даже в виде голограммы 
на лобовое стекло, это немцы такие вы-
думщики.

Проблема в том, что знак может быть 
грязным или ветровое стекло - в каплях 
дождя. А ведь камера «стреляет» сквозь 
стекло, она устанавливается примерно 
на уровне крепления салонного зерка-
ла заднего вида. Чтобы предупредить 
водителя своевременно, объектив дол-
жен быть дальнозорким, метров за сто 
видеть. Иначе слишком поздно придет 
водителю подсказка, а если он несется 
как угорелый? По этим причинам верить 
такой камере на все 100 % нельзя, тре-
бования своими глазами замечать знаки 
вдоль обочин никто не отменял.

Зачем так много камер в машинеЗачем так много камер в машине

Времена, когда водитель 
высовывался из окна, чтобы 
припарковать машину задом, 
постепенно уходят в прошлое.
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Анастасия КУДРЯШОВА               

В пути на 33-м 
коммерческом автобусе 
у мужчины случился 
приступ эпилепсии.  

На днях рязанцы обсуждали в 
соцсетях поступок, разрушающий 
сложившийся в обществе стерео-
тип о маршрутчиках - в Рязани 
водитель спас жизнь пассажиру. 
«КП»-АЗС» встретилась с Алексан-
дром Дудкиным, оказавшим пер-
вую помощь молодому человеку с 
приступом эпилепсии.

«ВДРУГ В САЛОНЕ КТО-ТО 
РЕЗКО ВСКРИКНУЛ»

Негативное отношение к води-
телям коммерческих автобусов у 
рязанцев сложилось неспроста: 
то и дело некоторые из них нару-
шают правила движения, грубят 
и устраивают разборки между 
собой прямо на дорогах. На па-

мять приходят несколько крупных 
ДТП с участием маршруток, в том 
числе с серьезно пострадавшими 
пассажирами. Около года назад 
на улице Циолковского коммерче-
ский микроавтобус перевернулся, 
летя на красный. В страшной ава-
рии получили травмы 18 человек. 
В начале года еще один «гонщик» 
торопился проскочить перекре-
сток и на полном ходу врезался 
в троллейбус. Тогда пострадали 
восемь пассажиров маршрутки, в 
том числе трое детей.

Случаи, когда водитель проявил 
вежливость, участие, заботу о 
перевозимых им людях - действи-
тельно редкость. На этом фоне 
особого внимания заслуживает, 
казалось бы, рядовой случай, ког-
да человек просто помог ближне-
му. 

Водитель с 27-летним стажем 
Александр Дудкин два года на-
зад пришел на работу в ООО 
«Таксавто». Работа непростая. 

По несколько напряженных ча-
сов в день он проводит за рулем 
«Газели» по маршруту №33. На 
дорогах бывает разное, но 18 
сентября произошло из ряда вон 
выходящее событие. В утренний 
час пик маршрутка следовала 
по привычному пути, как вдруг в 
районе остановки «ТД «Алина» на 
улице Новоселов одному из пас-
сажиров стало плохо.

- Ехал спокойно, ничего не пред-
вещало беды, как вдруг в салоне 
кто-то резко вскрикнул. На перед-
нем кресле сидел молодой чело-
век лет 30, я прекрасно видел 
его лицо в зеркале. Он вытянулся 
в струнку, запрокинул голову на-
зад, охваченный спазмом. Я сразу 
понял, что у него эпилептический 
припадок, - рассказал Александр.

Водитель быстро остановил ма-
шину. Пассажиры сразу разбежа-
лись от эпилептика, в том числе и 
его испуганная юная соседка.  

- У него пошла пена изо рта. 
Я поискал ложку, чтобы зажать 
между зубами, но не нашел. 
Сразу положил его на бок на си-
дения, чтобы язык не перекрыл 
горло, и он не задохнулся. Пена 
прошла, спазм тоже закончился, 
и я поднял ему веки, но глаза все 
еще были закатаны вверх. Знаю, 
что в этом случае таких больных 
нельзя трогать, чтобы они ниче-
го себе не сломали в агонии. 

Александр вызвал скорую. Пас-
сажирам он предложил восполь-
зоваться другим транспортом, 
вернув деньги за проезд. Врачи 
приехали в течение 20 минут. Все 
это время водитель провел рядом 
с мужчиной. 

 «ВОДИТЕЛИ, БУДЬТЕ 
ВЗАИМНО ВЕЖЛИВЫ»

О том, как действовать в случае 
эпилептического приступа, Алек-
сандр хорошо знает благодаря 
опыту, полученному на прежнем 
месте работы. Также дважды в 
год в его нынешней компании во-
дители проходят инструктаж, в 
том числе, по оказанию первой 
помощи. 

- Я человек спокойный, взве-
шенно оценил ситуацию и начал 
действовать. За годы работы 
дальнобойщиком всякое повидал: 
и трупы на дорогах, и сбитых пе-
шеходов, и серьезные аварии. По-
нимаю, что несу ответственность 
за каждого пассажира. Я просто 
оказал первую необходимую по-
мощь, ничего особенного в этом 
нет.  

По его словам, в их таксопарке 
водители с уважением относят-
ся друг к другу и не устраивают 
гонки на дороге в погоне за вы-
ручкой. 

- Обидно, что какой-нибудь на-
рушитель-гастарбайтер за рулем 

маршрутки устроит серьезную 
аварию, а нас потом всех под 
одну гребенку ровняют. Я за уже-
сточение требований к иностран-
ным водителям, но с другой сто-
роны, если их уберут, то половина 
маршруток просто встанет. Труд у 
нас тяжелый, поэтому мало жела-
ющих идти на эту работу.

Александр попросил обратить-
ся со страниц газеты к своим 
нерадивым коллегам: «Будьте 
взаимно вежливы!». Что касает-
ся пассажиров, то герой нашей 
публикации напомнил любителям 
без спроса выходить через за-
днюю дверь, что они рискуют 
жизнью: 

- Иногда случается, что ждешь 
сигнала светофора, а в это время 
люди в салоне сами открывают 
заднюю дверь и пытаются выйти 
на дорогу. Но не всегда получает-
ся контролировать ситуацию во 
всех зеркалах. Загорается зеле-
ный сигнал светофора, начинаю 
ехать, а пассажир в это время 
выходит. Я ведь могу его пере-
ехать случайно. Люди должны 
понимать, что сами отвечают за 
свою жизнь.  

Хочется верить, что пример 
Александра возьмут на заметку 
остальные водители, и передви-
гаться на коммерческом обще-
ственном транспорте в Рязани 
станет спокойнее.

Водитель, спасший пассажира: 

Я просто оказал первую 
помощь - ничего особенного

Александр Дудкин 
27 лет провел за рулем 
автомобиля.
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Александр МИЛКУС

Никогда не думал, что мне придется 
писать детектив. Точнее, его завязку. 
Но вот, честно, история с отверстием 
в бытовом отсеке «Союза МС-09» тре-
бует по меньшей мере Шерлока Холмса 
или Эркюля Пуаро. И здесь нет никакой 
натяжки...

ЗАЧЕМ ИМ ШПАНГОУТ?
- Ну вот смотрите - сверлили в этом 

месте, - чуть ли не с головой влеза-
ет в бытовой отсек будущего «Сою-
за» генеральный директор ракетно-
космической корпорации «Энергия» 
Сергей Юрьевич Романов. - Вот здесь 
крепится шпангоут, в этом месте тол-
щина стенки 4 миллиметра. А если 
спуститься на два сантиметра ниже - 
толщина будет уже 2 миллиметра. Там 
дырку просверлить было бы проще! 
Почему просверлили здесь?!

В цех в подмосковный Королев при-
гласили нескольких журналистов, что-
бы рассказать, как идет расследование. 
Мы стоим у серебристого конуса, кото-
рый, когда его заполнят начинкой, ста-
нет бытовым отсеком «Союза». Точно 
такой же сейчас на орбите. С дыркой, 
которую заделал экипаж.

Напомню. То, что со станции уходит 
воздух, обнаружили 29 августа. Очень 
скоро выяснили, что течь в «Союзе 
МС-09». Ситуация неприятная, не-
штатная, но, как сказал космонавт 
Сергей Крикалев, расчетная. На стан-
ции есть на такие случаи специальный 
герметик. Отверстие надежно задела-
ли. А вот вопрос, как и когда отверстие 
появилось, остался. Поползли слухи 
один нелепее другого.

Дня через три после ЧП я писал: 
чтобы развеять сплетни, хорошо бы 
«Роскосмос» пригласил журналистов 
на РКК «Энергия» и объяснил, что 
произошло на самом деле. Пригласили 
только сейчас. И теперь я понимаю, 
почему столько тянули. Комиссия 
«Энергии» так и не смогла ответить 
на главные вопросы. 

Создана вторая, более солидная 
комиссия - на уровне корпорации, 
ее возглавил первый замгендиректора 
«Роскосмоса», в прошлом руководитель 
РКК «Энергия» Николай Николаевич 
Севастьянов. На днях было ее первое 
заседание. Для работы в ней пригла-
шены лучшие криминалисты.

Можете поучаствовать в разгадыва-
нии загадки и вы, читатели. 

Итак, дано.

ТАЙНА ОТВЕРСТИЯ
В пристыкованном к МКС «Союзе 

МС-09» немецкий астронавт Алек-
сандр Герст обнаружил течь. К этому 
времени корабль был на орбите уже 
два месяца. Отверстие было просвер-
лено за прямоугольником из белой 
плотной ткани. Чуть ниже в этом ме-
сте располагается туалет, которым 
пользуются космонавты, пока летят 
к станции. Во время работы на МКС 
этот туалет на «Союзе» нет нужды от-
крывать - есть два более комфортных 
«кабинета» в российской и американ-
ской частях.

Просверлили отверстие не с перво-
го раза - есть следы сверла и на ткани, 

и на обшивке. Просверлили не в са-
мом удобном месте. Сверло прошло 
стенку корабля и уперлось в микро-
метеоритную защиту. Она сделана из 
более плотного металла. Ее сверлить 
значительно труднее.

ТАЙНА ГЕРМЕТИКА
Два месяца корабль был пристыко-

ван к МКС, но воздух не уходил. Зна-
чит, либо отверстие появилось уже на 
орбите, либо его заделал герметиком 
тот же человек, который просверлил 
дыру на Земле. Тогда почему вдруг от-
верстие открылось?

И - самое интересное - с внутренней 
стороны рядом с отверстием нет следов 
герметика. Может быть, заделывали с 
внешней стороны?

ТАЙНА ОБШИВКИ
С внешней стороны на корабль бол-

тами привинчиваются листы микро-
метеоритной защиты. Сначала нажи-
вую, а потом, после всех проверок, 
на специальный состав - и их уже не 
отодрать. Если заделывали отверстие 
снаружи - это могло быть лишь в тот 
момент, когда листы еще только были 
прихвачены болтами, но не прикруче-
ны намертво.

То есть выполнить такую операцию 
очень хлопотно - вывинчивать болты, 
отгибать металл... Да и заметят колле-
ги - это же у всех на виду нужно про-
делать.

ТРИ КРИТИЧНЫХ МЕСТА
А теперь самое интересное. Где мог-

ли просверлить дыру?
 ● ВАРИАНТ 1

В цехах РКК «Энергия».
Бытовой отсек, прежде чем быть со-

ставленным с другими отсеками кора-
бля, проходит витиеватый путь. После 
каждой операции состояние изделия 
фиксируют. А время от времени и фо-
тографируют.

На «Энергии» мы прошли по всей 
технологической цепочке. Операции 
с кораблем записывают в спецжурнал. 
Он лежит на столе в 10 метрах от от-
секов, с которыми идет работа. Чужих 

на сборочном участке не бывает. Все 
сотрудники знают друг друга, и та-
кого, чтобы один на один с кораблем 
оставался один сборщик, не бывает. 
Мало того, в сборочный цех нужен 
особый пропуск. А в цех, где находит-
ся КИС - контрольно-испытательная 
станция, - одного пропуска мало. На 
проходной измеряют еще и вес вхо-
дящего. Да-да, каждый сотрудник за-
ранее взвешивается - такой способ 
идентификации личности!

Над местом, где собирают корабль, 
прикреплена видеокамера.

Я насчитал девять операций, во вре-
мя которых проверяют герметичность 
корабля. В том числе и в барокамере, 
где исследуют и «Союз» в сборе, и от-
дельные его отсеки.

- Последний раз герметичность про-
веряет экипаж за час до старта, когда 
сидит уже на местах, - рассказывает 
Сергей Крикалев. - Специально над-
дувают отсек, чтобы проверить герме-
тичность люков. Но, как вы понимае-
те, если течь в другом месте - ее тоже 
обнаружат.
 ● ВАРИАНТ 2 

На Байконуре.
Но сюда приходит уже собранный 

корабль. И здесь его тоже тестируют 
на герметичность. И здесь тоже все 
под контролем. С дрелью наперевес в 
отсек не зайдешь. Да и не используется 
этот инструмент во время испытаний 
«Союза».

Сейчас пишут - РКК «Энергия» 
выгораживает своих, намекая на то, 
что нерадивый сверлильщик был на 
предприятии. Уверяю вас, в нынеш-
ней ситуации здесь только вздохнули 
бы с облегчением, если бы это было 
так. «Диверсанта» бы наказали. Ситуа-
ция, когда никак не удается понять, что 
произошло, для космической отрасли 
гораздо хуже.
 ● ВАРИАНТ 3 

На орбите.
Члены комиссии уверяют - это са-

мая маловероятная версия. Но раз уж 
идет расследование, то и ее не нужно 
сбрасывать со счетов.

Что смущает - дорожки-следы от 
дрели. Сверлом несколько раз скользи-
ли по обшивке и лишь потом сделали 
отверстие. Так бывает, когда работа-
ешь с дрелью без упора. В невесомости 
упереться сложнее.

ГЛАВНЫЙ ВОПРОС
Кому было нужно просверлить дыру? 

Вот тут совсем непонятно.
- Может быть, помутнение рассуд-

ка? - пожимает плечами Крикалев.
Других логичных аргументов нет. 

Хотя в помутнении рас-
судка какая может быть 
логика?

Диверсия? Зачем?! Что-
бы погибли космонавты? 
Но тогда нужно было дыру 
делать больше. Да и вряд ли 
таким образом можно было 
насолить экипажу. После 
гибели от разгерметизации 
экипажа «Союза-11» - кос-
монавты Волков, Добро-
вольский и Пацаев - экипаж 

стартует и приземляется в скафандрах. 
Они снимают скафандры, когда ко-
рабль выходит на орбиту, и перебира-
ются в бытовой отсек. Но прежде опять 
же проверяется его герметичность.

- Если бы течь обнаружили в тот мо-
мент, когда корабль вышел на орбиту, 
значило бы это, что «Союз» тут же вер-
нут на Землю? - спросил я Романова.

- Необязательно. Сначала бы попы-
тались разобраться, загерметизиро-
вать, - ответил он.

Халатность? Возможно. Но всех со-
трудников, причастных к сборке и 
тестированию «Союза МС-09», про-
верили. Претензий к ним нет.

Желание кого-то из членов экипа-
жа пораньше вернуться домой?.. Но 
сверлить дыру в корабле, на котором 
ты хочешь вернуться? И вообще - все 
модули и корабли на МКС связаны. 
Проделать дыру в одном - значит рис-
ковать всеми членами экипажа. На это 
может пойти только самоубийца.

ВЫХОД, КОТОРЫЙ 
МНОГОЕ ПРОЯСНИТ

На 15 ноября запланирован выход в 
открытый космос российских членов 
экипажа - Сергея Прокопьева и Алек-
сея Овчинина (он должен сменить 
Олега Артемьева, который 4 октября 
возвращается на Землю). Комиссия 
к плану работ прибавила еще одну.  
Специальными ножницами они раз-
режут экранно-вакуумную изоляцию, 
а затем вырежут часть микрометео-
ритной защиты в том месте, где было 
просверлено отверстие. Обычно, когда 
сверлят мягкий металл, остается длин-
ный заусенец. Если проделанную дыру 
герметизировали все-таки снаружи - 
часть герметика должны обнаружить 
на заусенцах.

Тогда будет понятно: диверсант - на 
Земле. А вот если герметика и там не 
будет... Слишком уж загадочная вы-
ходит эта история!

Продолжаем тему: космический детектив

Самые горячие новости 
обсуждаем в программе 

«ПодЗарядка!» по будням 
с 7.05 до 11.05 (мск) 

на Радио «КП».
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Кто же все-таки продырявил 
наш корабль «Союз»?
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Злополучное отверстие (фото справа), которое 
оказалось в центре внимания всего мира, 

находится где-то здесь.

Чтобы 
разобраться в ЧП, 

космонавты 
выйдут в открытый 

космос.

FM.KP.
RU
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Продолжение.  Начало см. 
в  номерах «КП» от 7, 8, 10, 14, 15, 
17, 21, 22, 24, 28, 29, 31 августа, 4, 

5, 7, 11, 12, 14, 18 и 19 сентября с. г.  
и на сайте kp.ru.

 
Журналисты «Комсомолки» Дмитрий 

СТЕШИН, Владимир ВОРСОБИН и 
Виктор ГУСЕЙНОВ завершили риско-
ванный поход на резиновой лодке по всей 
Волге - от истока до Каспийского моря. 
И подвели итог.

ТАЙНЫЙ ПЛАН РЕДАКЦИИ
А теперь раскроем карты. Тайный 

замысел редакции был прост: поса-
дить в лодочку идейных противников - 
«либерала» Ворсобина и «ватника» 
Стешина. Добавив для «разжигания» 
в эту взрывоопасную компанию «хип-
стера» Гусейнова. И, пустив их по 
Волге-матушке, посмотреть, что из 
этого получится.

Точно так иногда хочется посадить 
всех воюющих в соцсетях москвичей - 
либералов и охранителей, ксеноукро-
фобов и западников - на гигантский 
плот и пустить их в народ, в Россию…

Вот и мы в нашем «Карасике» пона-
чалу вели диспуты сорванными голо-
сами на темы безумные, столичные. 
Национальная самоидентификация, 
внешняя политика... И быстро по-
няли, что нет ничего глупее, чем на 
Волге говорить о чем-то отвлеченном, 
непрактичном - как эта внешняя 
политика.

И когда сквозь нас пошла провин-
циальная жизнь, мы затихли. Здесь 
людям бы заработать. Детей при-
строить. Ипотеку одолеть. С зарпла-
ты 20 тысяч рублей ЖКХ оплатить и 
семью накормить...

Тут возьми единоросса с оппози-
ционером, поставь на центральной 
площади Сызрани. Народ их послу-
шает минут пять, зевнет и разойдется 
по своим закуткам самозанятости. 
Кто ягоды собирать, кто рыбу бра-
коньерить, кто таксовать… Им на 
Москву, на политиков и политоло-
гов... (далее нецензурно).

И стали мы друг с другом соглашать-
ся, к полному изумлению редакции… 
Потому что как ни смотри на жизнь 
русскую поволжскую, хоть с либераль-
ной колокольни, хоть с великодержав-
ной, одна и та же, простите, задница...

ЗАЧЕМ КОРМИТЬ АФРИКУ
Но в Астрахани грянуло генеральное 

сражение. Началось с перебранки об 
убитых недавно российских журнали-
стах в ЦАР (Центральноафриканской 
Республике).

- Какие интересы у России в ЦАР? - 
машинально спросил Ворсобин.

- Африку делят, чтоб китайцам вся 
не досталась, - ответил Стешин. - Мы 
обозначили там присутствие.

- Дима! Ты же видел, как люди на 
Волге живут! Какая к черту Афри-
ка?! - воскликнул Ворсобин. - Зар-
платы грошовые, скорее милостыня. 

Предприятие в лучшем случае одно, а 
чаще ноль. Казна типового русского 
городка пуста! Люди бегут из-за ни-
щеты, а Москва почему-то отправляет 
деньги куда угодно, но подальше от 
провинции. Старательно подальше! 
Золотим купола в Гаване, прощаем 
миллиардные долги Африке и Азии, 
кормим разные Сирии и Абхазии, кле-
паем ракеты, как при СССР! Ну хоро-
шо. Не хотим строить заводы, как при 
Советах, держимся за свой вид эконо-
мики, где мелкий бизнес умирает и все 
подминают госкорпорации. Но вместо 

того чтоб Африку кормить, реку свою, 
Волгу-мать, можно почистить?!

- Никто никого не кормит, - нахму-
рился Стешин. - А вот взять с Африки 
можно много чего - и золото, и алмазы.

- Это не в российской традиции 
взять золото и алмазы! В российской - 
построить чужую экономику и пустить 
по миру свою. Ты же 
видел, что творится 
в Старой Майне или 
Цаган-Амане, там 
даже мусор выво зить 
перестали!

БЕЗ ХОЗЯИНА
(Далее пишет Сте-

шин.) Объективно Во-
лодя прав. Мы смогли 
посмотреть на Волгу 
целиком и ужасну-
лись. 

Потому что Волга 
лишь на 10% состоит 

из Нижнего, 
Казани, Са-
ратова, а на 
90% - сплош-
ная Кинешма, 
где даже речной 
вокзал продали за 
ненадобностью - па-
роходы перестали захо-
дить. 

Нам Волга кажется единой и неде-
лимой, а на практике она разорвана 
областями и единственное общее - 
запустение за границами волжских 

мегаполисов. 
И мы не заметили хозяйского гла-

за, который присматривал бы за всей 
великой рекой - от истока до устья. 
И хозяйской руки нет. Мы видели 
сотни домов, упавших в Волгу в по-
ловодье, еще весной. Так и торчат из 
воды. Главная река России страдает 
от беспризорности. Что делать?

- Может, создать министерство 
Волги с чрезвычайными полномо-
чиями? - предлагаю.

Ворсобин отмахнулся:
- Очередная бюрократия, которая 

будет пилить бюджеты. Или рожать 
«проэ-э-экты». - Володя цинично про-
тянул букву «э», подчеркивая ничтож-
ность и лукавость таких начинаний. - 
Именно на «проэ-э-эктах» чиновники 
и жируют. А люди не получат ничего. 
Картинку в телевизоре.

- Хорошо. Ты был в Тольятти. Не-
плохой город, местами отличный. Мы 

слушали много кукареканья: 
«сгубили ВАЗ». Но после то-
го как его «сгубили», завод 
начал делать приличные ма-

шины. «Приора» - вообще бомба, по-
пробуй на Кавказе сказать про нее 
что-то плохое. «Веста» за такие деньги 
отличный автомобиль со всеми со-
временными свистелками. Может, то, 
что умирает, должно умереть? Может, 
не стоит реанимировать труп? Ну не 
нужны при современном технологи-
ческом укладе эти мелкие волжские 
городки. Эти подсобные хозяйства на 
пять коров - когда есть крупные агро-
холдинги. Жизнь меняется.

- Убить городки? - перебил Ворсо-
бин. - А людей выселить в Москву? 

Надеюсь, Дим, я не доживу. Не 
хочу это видеть.

- Никто ничего не 
убивает специально. 

Все само умрет, ес-
ли ничего не де-

лать, - нагнетал 
Стешин. - Глав-
ное, мы устано-
вили, что мер 
по спасению 
Волги не то что 
недостаточно, 
они не видны 

даже из наше-
го «Карасика». 
А катастрофа 
слишком вид-

на. Помнишь, как 
мы попадали в «сар-

гассовы моря» у Казани, 
под Сызранью, за Саратовом? 

Когда не могли выдраться из водо-
рослей? Это уже не Волга - болото. 
От плотин не избавиться? Значит, при 
каждой ГЭС должен быть технопарк 
с электричеством по себестоимости. 
Круиз Самара - Саратов - 21 тысяча 
рублей в каюте ниже ватерлинии? 
Хороший повод обновить туристи-
ческие корабли и сделать вменяемые 
цены. Нет рыбы? В каждом городке 
устроить рыбозавод. Было бы жела-
ние. Желания пока нет.

ЗАТО ЛЮДИ У НАС ХОРОШИЕ!
Нас много раз спрашивали: почему 

вы поплыли на надувной лодочке со 
слабеньким мотором? Мы думали о 
вас, дорогие читатели. Наш подвиг 
может повторить любой. Такую лодку 
можно просто купить, надуть и по-
плыть, уложившись в стоимость одной 
путевки в Турцию. Мотору меньше 
10 лошадиных сил не нужна регистра-
ция в ГИМС (Госинспекция маломер-
ных судов). Необязательно проходить 
всю Волгу, это долго и утомительно. 
Можно проплыть километров 200 - 
300. Везде тут яхт-клубы и лодочные 
станции, где можно оставить своего 
«Карасика» под присмотром за 50 ру-
блей в день. Везде можно купить про-
дукты и бензин. В любом даже самом 
печальном городке есть гостиница без 
клопов.

И нигде нас не пытались обмануть, 
обокрасть, наехать, а только жалели 
и помогали. Люди у нас хорошие! Это 
главная ценность великой Волги.

Экспедиция «КП»

Вниз

по матушке-

Волге

Часть 21

Видео, фото
и подробности 
экспедиции -
на сайте kp.ru

Акция «Бархатный 
сезон» - при покупке 

любой книги серии 
«Путешествуй 

с удовольствием» 
справочник-

путеводитель в подарок! 
В сентябре на shop.

kp.ru и в фирменных 
магазинах «КП».
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«Либерал» Ворсобин не мог не погладить 
в городке Тетюши памятник 960-килограммовой 

белуге, которую выловили здесь в 1921 году. 
Эта белуга до сих пор кормит Тетюши (!), привлекая 

памятником и Музеем рыбака (на фото - 
на заднем плане) целые пароходы с туристами. 

«Либерал» и «ватник» 
в лодке, не считая «хипстера»

ПОСЧИТАЕМ
Во сколько обошлась экспедиция «КП», 
преодолевшая 3540 км за 55 дней.
Лодка «Карасик» (в миру «Адмирал 430»,
сделан в Петербурге) -  55 000 руб.
Мотор «Сузуки», 9,9 л. с. -  108 000 руб.
Три спасжилета -  3000 руб.
Три канистры для бензина -  6000 руб.
Бензин - примерно 2000 литров -  80 000 руб.
Масло - 15 литров -  13 000 руб.
Итого:  265 000 руб.

не считая расходов на еду и гостиницы.
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Ирина ФАЛЬКАО

Подруга Лариса поделилась 
открытием: большинство 
женщин выбирают мужей не-
правильно. Потому и семьи у 
них некрепкие и денег вечно 
не хватает. Сегодня же в моде 
так называемый брачный хед-
хантинг - «охота за головами» 
приличных мужиков. Умные 
женщины больше не бросают-
ся в омут с головой и о жизни 
с милым в шалаше не грезят. 
При выборе партнера они при-
меняют современные методы 
бизнес-аналитики. Звучит 
страшно, зато как работает! 
Об этом даже целую книгу в 
Америке написали - «Забей на 
любовь! Руководство по рацио-
нальному выбору партнера». 
Вот и Лариса решила забить 
и выбрать.

ДЕЙСТВУЙ 
ХЛАДНОКРОВНО!

«Надоело считать копейки до 
зарплаты и еще самой за себя 
в кафе платить», - мудро за-
ключила она и встала на весы. 
Стрелка показала 76. Похудеть 
к первому свиданию нереаль-
но. А между тем авторы по-
пулярной книги советовали 
действовать незамедлительно. 
Для начала выбрать несколь-
ких кандидатов и по очереди 
пригласить на свидание. Затем 
сразу же прощупать на пред-
мет дальнейших жизненных 
планов, желания иметь детей и 
карьерных амбиций. В общем, 
разложить его на таблицы и 
диаграммы, просчитать воз-
можные риски и дивиденды...

Чтобы найти подходящего 
партнера, нужно переквалифи-
цироваться в настоящий отдел 
кадров, советовали психологи. 
Действовать хладнокровно, без 
эмоций, ведь сотрудников на 
работе не выбирают по зову 
сердца, им дают испытатель-
ный срок.

На первое свидание Лариса 
отправилась со списком вопро-
сов. Кандидат слегка покри-
вился, но на первые двадцать 
ответил. А когда собеседница 
спросила о сексе с контрацеп-
тивами, заказал коньяка. И не-
медленно выпил.

Надо сказать, помучиться 
Ларисе пришлось серьезно, 
потому что замуж хотелось 
все сильнее, а идеал никак не 
попадался. Второй соискатель 
оказался глуповат: не узнал, 
кто автор стихотворения «Вот 
оно, глупое счастье, с белыми 
окнами в сад». Третий курил 
и не любил песен Стаса Ми-
хайлова. Четвертый сказал, что 
ни за что не заведет дома кош-

ку. Пятый хотел бросить все и 
уехать отшельником в тайгу... 
Словом, не потенциальные 
женихи, а кладбище надежд 
какое-то!

Другая бы на Ларисином ме-
сте отчаялась и, опустив руки, 
пошла дожидаться одинокой 
старости, но моя подруга была 
женщиной настойчивой. Ведь 
не могли же психологи оши-
биться!

ЛЮБОВЬ ТУТ НЕ ГЛАВНОЕ
Неудачный брачный опыт 

Ларисы показывал, что лю-
бовь, даже если и живет три 
года, все равно не спасает от 
бытовых проблем. А ведь у нее 
с бывшим супругом была на-
стоящая страсть: с серенадами, 
залезанием на балкон и глу-
пыми надписями на асфальте.

Однако сразу же после свадь-
бы выяснилось, что жить с 
родителями молодожены не 
могут, а денег на съемную 
квартиру у них нет. Семей-
ный ад начинался незаметно 
и вскоре перерос в серию не-
прекращающихся ссор и обид. 
Скандалы вспыхивали из-за 
не опущенного стульчака на 
унитазе, следов зубной пасты 
в раковине и случайно про-
сыпанного сахара. Вдобавок 
муж поругался с начальством 
и остался без работы на долгих 
6 месяцев.

Лариса быстро забыла о сек-
се, но никак не могла забыть 
о том, что «этот гад испортил 
ей жизнь». А применила бы к 
супругу метод брачного хед-
хантинга, глядишь, и не при-
шлось бы спать за ширмой да 
опасаться осуждающего взгля-
да свекрови. Что ни говорите, 
муж с отдельной жилплощадью 
имеет больше шансов на дол-
гую семейную жизнь.

- Бездумное решение же-
ниться - причина большинства 
разводов, - сказала как-то Ла-
риса. - Я только сейчас поняла, 
что любовь, как ни странно, в 
семейной жизни не главное. 
Никакие чувства не помогут 
сохранить брак, если вы с су-
пругом движетесь по жизни с 

разной скоростью и в разных 
направлениях.

Конечно, на первых порах 
трудно понять, каким станет 
партнер через пять - двадцать 
лет. Но для того и существуют 
психологи, которые все преду-
смотрели и составили список 
вопросов для потенциального 
мужа: какие отношения у него 
с мамой, что его раздражает 
в окружающих, сможет ли он 
прокормить семью, если же-
на потеряет работу, и умеет ли 
смотреть на проблемы с опти-
мизмом...

ХОРОШИЕ МУЖИКИ 
НА ДЕРЕВЬЯХ НЕ РАСТУТ

- В конце концов я решила 
не стесняться и допрашивать 
кандидатов, как при приеме 
на работу, - рассказала Лари-
са. - На первых свиданиях муж-
чины, как правило, говорят 
правду: поносят бывших жен, 
жалуются на скучную работу, 
налегают на спиртное... Глав-
ное - их грамотно разговорить 
и быстренько раскусить.

Когда подруга почти стала 
профессиональной охотницей 
на мужей и уже могла прочесть 
все мужские пороки по лицу, 
ей повстречался Николай - 
открытый, честный владелец 
строительной компании с пре-
красным чувством юмора (это 
все выяснилось не само собой, 
а в процессе нескольких собе-
седований). «Хорошие мужики 
на деревьях не растут, их надо 
еще поискать!» - радовалась 
Лариса, взахлеб перебирая в 
уме положительные качества 
жениха. Николай был имен-
но таким, как она мечтала: на-
дежным, пунктуальным, ак-
куратным, харизматичным и 
главное - умным. Месяц назад 
они расписались.

И, кажется, расчет оказался 
верным. Если поначалу трепет-
ных чувств к Николаю Лариса 
не испытывала, то за месяц по-
няла, что он - мужчина всей ее 
жизни. С квартирой, машиной 
и неназойливыми родствен-
никами.

А вы говорите - любовь.

Мужчина и женщина
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отключив 
чувства?

Если все идет прахом, попробуйте использовать 
его как стройматериал. Только оптимизм и чувство 
юмора помогут Овнам на этой неделе с легко-
стью решить все проблемы. А вот пессимистам 

придется туго.

Бойтесь добрых слов от злых людей. На этой 
неделе хорошо бы прошерстить свое окружение 
и контакты. Смело прощайтесь с теми, с кем вы 
не на одной волне, кто давно про вас забыл. 
Вспомните о тех, кто вам действительно дорог. 

Пока глупые люди трезвонят о своих планах, му-
дрые их обдумывают. Вот и вам на этой неделе 
хорошо бы воспользоваться предложением звезд 
все как следует продумать, проанализировать и 

распланировать. И легко найдете решения проблем.

Помните, что любовные треугольники обычно 
распадаются на грустные ломаные линии. Поэтому, 
прежде чем пускаться в любовные авантюры, по-
думайте: оно вам надо? Тем более что звезды на 
этой неделе никак не хотят потакать рискованным.

Чудеса на виражах обещает Львам эта неделя. 
Особенно в любви. Возможно, вы подзабыли, что 
в этой сфере умеете выполнять фигуры высшего 
пилотажа. Пора бы вспомнить и наконец-то сде-

лать что-нибудь эдакое. 

Эта неделя готовит немало аварийных ситуаций. 
Придется разбирать конфликты с друзьями или 
родственниками, возможно, дома потребуется ре-
монт. Будьте внимательны на дорогах! А поездок по 
делам будет много.

Первым делом самолеты, а девушки, как гово-
рится, подождут. Неделя полна интересных и пер-
спективных дел, связанных с работой. Многих 
ждет продвижение по службе. Будьте открыты 

с близкими и не пытайтесь ими манипулировать.

Повезло в работе - не повезет в любви... Краткое 
содержание этой недели. Дела будут складываться 
удачно, не отказывайтесь от предложений, хва-
тайтесь за все. И не забывайте про личную жизнь! 

Она тоже ждет вашей инициативы. 

Долой рутину! В мелких делах вы быстро зако-
паетесь, а успеха не дождетесь. Постарайтесь 
распланировать неделю так, чтобы будничные 
проблемы отнимали как можно меньше времени. 

Инициатива в новых проектах приветствуется.

У Козерогов на этой неделе раскроются чакры 
и вырастут крылья. Будете везде успевать, все 
схватывать на лету, и, главное, сил хватит на то, 
чтобы успешно завершить начатое. Пользуйтесь 

моментом! Заканчивайте давно подвисшие дела.

Несмотря на осень, Водолеи застряли где-то в 
весне. Легкое, бесшабашное настроение заста-
вит многих буквально порхать над суетой жизни. 
Увы, для дел настрой не очень подходящий - по-

старайтесь выделить побольше времени на отдых.

Неделя будет успешна для творческих Рыб. 
Многим вдохновения придадут изменения к 
лучшему в амурных делах. Но присмотритесь к 
новым знакомым. Есть возможность попасться 
на крючок к не очень порядочному человеку.

Овен

Телец

Близнецы

Рак 

Лев

Дева

Весы

Скорпион

Стрелец

Козерог

Водолей

Рыбы

24 - 30 сентября
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До сих пор не ясно, что именно связывает 34-летнего певца Прохора 
Шаляпина и 40-летнюю пианистку Виталину Цымбалюк-Романовскую - 
дружба, пиар или чувство. Но отношения пары развиваются стремительно. 
Читатель «Комсомолки» прислал в редакцию фото пары из загса. «У нас там 
были дела. Теперь мы должны отчитываться о каждом своем шаге?» - укло-
нилась от ответа бывшая жена Армена Джигарханяна. Возможно, про-
исходящее прояснится на очередном ток-шоу федерального канала, куда 
Прохор и Виталина ходят как на работу.

Игорь ПОЛЯКОВ

Организовать праздник в честь пя-
тилетия двойняшек помог друг семьи 
Филипп Киркоров со своим агентством 
по организации детских праздников Phill 

Party. Поздравить Лизу и 
Гарри пришли многие 

дети знаменитостей: 
Алла-Виктория и 
Мартин Киркоровы, 
Маргарита Шор, 
дочь певицы Жас-

мин, Алиса Ревва, 
наследница шоумена 

Александра Реввы, внуки 
Валентина Юдашкина. От-
плясывала вместе с детво-
рой и Светлана Лобода, 
которая пришла со своей 
старшей дочерью Евой. А 
сын Сергея Лазарева Ни-
кита стал звездой танцпо-
ла, показав в одном из шу-
точных конкурсов класс в 
брейк-дансе.

Алла Пугачева без уста-
ли развлекала малышей, 
а Максим Галкин снимал 
на видео, как все скачут и 
дарят именинникам по-
дарки. 

Алла Борисовна вы-
брала для вечеринки 
экстравагантный наряд 
- пижамный брючный 
костюм леопардовой рас-
цветки. 

В финале гостям вы-
несли огромный торт, 
украшенный кукольными 
фигурками Гарри и Лизы. 
Один из первых кусочков 
достался подруге Аллы 
Борисовны бизнесвумен 
Алине Редель, которую 
двойняшки считают сво-
ей бабушкой, как и худру-
ка театра «Современник» 
Галину Волчек.

 ■ ГУЛЯЮТ ВСЕКира БУЛЫЧЕВА

Ведущую 
подозревают 
в том, что слухами 
о беременности 
она рекламирует 
новое шоу.

После рождения сына 
Платона в ноябре 2016 
года 36-летней Ксении 
Собчак уже три раза 
приписывали беремен-
ность. То она стала выхо-
дить в свет в просторных 
платьях  - и это сигнал. 
То ее накачанный пресс 
округлился. То вместо 
шампанского в ее бока-
ле обосновалась вода. 
И каждый раз находился 
осведомленный человек, 
который подтверждал 
интересное положение 
Собчак.

В этот раз информа-
цию изданию Super под-
твердил помощник глав-
ного редактора L’Officiel 
Кирилл Суханов. Ну 
и понеслось! Вышеупо-
мянутый Кирилл резко 
перестал брать телефон-
ную трубку, сама Ксения 
начала публиковать ви-
део с тренировок, игно-
рируя все вопросы о ее 
беременности.

Сотрудники Муз-ТВ, 
где в ближайшее время 
стартует реалити-шоу 
«Собчак слезам не ве-
рит», говорят, что им 
дико неудобна беремен-
ность главной героини, 
потому что ставит под 
угрозу съемки. Ведь Соб-

чак придется выбирать 
себе личного помощника 
из десятков кандидатов, 
а это процесс долгий. 
Кстати, пока ведущая не 
предупредила телевизи-
онщиков об изменении 
своего положения на 
интересное.

А народ потихонечку 
начал подозревать, что 
вся эта история выдума-
на для раскрутки шоу  - 
ведь удивительное же 
совпадение!

В случае если Ксения 
не ждет ребенка, тема 
рассосется со време-
нем, а так как Собчак не 
давала комментариев, то 
с нее и спроса нет. Но в 

мире все контролирую-
щей Собчак не бывает, 
чтобы личный помощник 
подтвердил такую инфор-
мацию без ее ведома. А 
значит, санкционируя 
это, она попадает в ком-
панию тех, кто пиарится 
за счет фейковых интим-
ных историй.

Мы все же надеемся, 
что Ксения Анатольев-
на и ее интеллект по-
прежнему сохранны и 
ей нет нужды хайпиться 
за счет деторождения. 
И через несколько ме-
сяцев она действительно 
станет мамой, а помощ-
ник случайно разболтал 
эту информацию.
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Мама 
именинников 

Алла Пугачева 
с внуком Валентина 

Юдашкина - 
2-летним 
Толиком.

Алла в леопарде и трехметровый торт:

Двойняшки Пугачевой и Галкина 
отметили первый юбилей 
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Еще больше фото и видео 
с праздника - на сайте kp.ru

Певец Николай Басков с виновниками торжества - 
5-летними Лизой и Гарри Галкиными.

Огромный именинный торт 
украсили фигурками Гарри и Лизы.

Светская хроника

36-летняя деловая мама Ксения Собчак 
с полуторагодовалым сыном Платоном.

«Собчак слезам 
не верит», а мы - 
ее беременности

ФОТО-
ФАКТ

Счастливые родители 
зажгли в ресторане 

с друзьями и детишками.
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Сергей ЕФИМОВ

Скандальный ведущий теперь 
работает на одном канале 
с Малаховым и запускает 
шоу «Выход в люди».

Телезрители-старожилы помнят 
Леонида Закошанского еще по эн-
тэвэшной программе «Ты не пове-
ришь!», где он выступал в амплуа 
обаятельного наглеца, достающего 
звезд шоу-бизнеса провокационны-
ми вопросами. Потом он дорос до 
статуса ведущего более чем скандаль-
ного ежедневного ток-шоу «Говорим 
и показываем», избранные момен-
ты которого навеки вписаны в исто-
рию нашего телевидения (в разделе 
«ну ваще», конечно). Весной 2017-
го программу закрыли, и только те-
перь он намерен воссиять заново на 
«России 1». Только теперь, кажется, 
все будет по-другому.

- Леонид, «Выход в люди» - это опять 
ток-шоу?

- Это не ток-шоу! Конструкцию 
я лично разрабатывал… совместно 
с коллегами. И в принципе такой 
структуры, какую мы создали, еще 
не было. По крайней мере я не видел. 
Мобильная во всех отношениях про-
грамма... Не хотелось бы раскрывать 
всех карт раньше времени.

- Ну, про звезд?
- Смотря кого считать звездами. 

Публичные люди - спортсмены, по-
литики и вообще значимые деяте-
ли из разных сфер будут принимать 
участие. На самом высоком уровне 
будут гости.

- Раньше звезды вас побаивались...

- Значит, уважали!
- И атмосфера скандала вас, скажем 

так, сопровождала. Сейчас у них есть 
основания вас бояться?

- Я как на духу вам отвечаю. Ка-
нал, которому я отдал почти десять 
лет жизни, славился вот такой пода-
чей информации, с таким градусом. 
Я не говорю, что коллеги с других 
федеральных каналов не делали по-
добных вещей. Делали! И порой гра-
дус у них даже был выше. Но если 
сейчас без эмоций и популистских 
высказываний вы проанализируете 
то, что я делал, то поймете, что Лео-
нид Закошанский на самом деле не 
сделал ничего такого, за что ему было 
бы стыдно. Поэтому, когда сейчас от 
меня известным людям звонят мои 
коллеги, ни один человек не сказал 
нет. Я знаю очень многих людей в 
этой стране, связанных с масс-медиа. 
И новая программа будет очень до-
верительная. Не хочу, чтобы это вы-
глядело панибратством, но тем не 
менее с очень многими героями мог 
бы общаться на ты. А что касается 
моей скандальности - это страшилка 
для детей.

- Вы много лет были лицом НТВ. В 
чем причина вашего трансфера?

- Конечно, это не двухдневное ре-
шение... Я очень долго вел перегово-
ры. Были разные договоренности… 
Но я никуда не пропадал: на НТВ 

выходило же мое еженедельное шоу. 
Просто теперь пришло время перейти 
на новый уровень. Но я остался в пре-
красных отношениях с руководством 
телекомпании. А формат ежедневно-
го шоу и мне наскучил. Наверное, в 
глазах интерес пропал. Невозможно 
находиться в таком состоянии, когда 
ты каждый день в эфире. Мне нужно 
было отдохнуть.

- И вы пришли на «Россию 1» - канал, 
где знаменитостями командует Андрей 
Малахов. Вы теперь конкуренты?

- Я с большим пиететом отношусь к 
Андрею Малахову. Кстати, так же, как 
и к Борису Корчевникову. Я вообще 
считаю, что нас было трое таких, когда 
мы еще работали на разных каналах. 
Неспроста нас собрали вместе: вместе 
мы сила! Я всегда был за командную 
игру, за «кросс-промоушен». За то, 
чтобы было перетекание аудиторий, 
чтобы зритель приходил в один дом. 
Нет, не считаю себя конкурентом Ан-
дрея. Мы делаем абсолютно разные 
вещи - у него свой зритель, у меня 
свой. Мы два разных человека, но 
тем менее мы коллеги.

- Вы часто рассказывали о детях 
звезд, к Киркорову в гости ходили. А 
в 2017-м и сами стали отцом. Это вас 
изменило?

- Буду банальным, но это правда: 
дети - самое большое счастье, которое 
может с нами произойти в этом ми-

ре. Все, о чем мы с вами говорили, - 
это пыль в сравнении с тем, что вы 
спросили сейчас. Семья - это самое 
главное, что может быть у мужчины. 
Спасибо небесной канцелярии, что у 
меня появился сын. Я его долго ждал, 
и он замечательный и потрясающий. 
Об этом хочется не говорить, а кри-
чать…

 
«Выход в люди». 
С 22 сентября 

по субботам, день.
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Певец светской хроники, 
знаток чужой личной жизни 

теперь сам стал отцом.

Леонид ЗАКОШАНСКИЙ:

Я не сделал ничего такого, 
за что мне было бы стыдно

Телевизор

Самые быстрые, сильные 
и точные новости спорта - 

в эфире Радио «КП» 
каждые два часа.

В интернете появился компромат 
на капитана «Спартака» Дениса Глушакова
Константин ИВАНОВ

Но клуб тут, 
похоже, ни при 
чем: футболист 
разводится.

У футболиста Дениса 
Глушакова неделя яв-
но не заладилась. Во 
вторник между капи-
таном «Спартака» Де-
нисом Глушаковым 
и главным тренером 
клуба произошла кон-
фликтная ситуация. 
Футболист поставил 
лайк под стихотворе-
нием, в котором из-
вестный актер и фанат 
«Спартака» Дмитрий 
Назаров критикует 
Массимо Карреру и 
призывает отправить 
его в отставку. После 
этого Глушаков был 
фактически отчислен 
из команды. Лайк так-
же поставил еще один 
игрок «Спартака», 
Андрей Ещенко. И оба 
они не полетели в Вену 
на матч Лиги Европы с 

«Рапидом», который состо-
ялся вчера поздно вечером.

А в среду в интернете 
появилось видео, компро-
метирующее Глушакова.

Оно снято в каком-то 
банном комплексе. На ка-
драх видно и слышно, как 

супруга Дениса врывается в 
баню и устраивает скандал.

- Вот он… и проститутка 
его!  - восклицает женский 
голос за кадром.

- Ну и что дальше? - спра-
шивает игрок, который вы-
ходит в полотенце и банной 
шапочке.

Видео из бани короткое - 
всего несколько секунд. И 
непонятно, кто и почему 
слил его в интернет имен-
но сейчас, когда футболист 
конфликтует с клубом. Но, 
похоже, «Спартак» тут ни 
при чем. Через несколько 
часов жена Дениса Дарья 
Глушакова заявила, что 
она действительно засту-
кала мужа в бане и пода-
ла на развод. В браке они  
с 2009 года. У них есть 
две дочки: Валерии 7 лет, 
Александре - 2 года.

P. S. В воскресенье со-
стоится столичное дер-
би ЦСКА  - «Спартак». 
Вернут ли Глушакова в 
состав? Массимо Карре-
ра уже заявил, что Глу-

шаков и Ещенко - часть 
команды...

Видео 
скандала - 
на сайте 
kp.ru

Денис заявил, 
что уже давно не живет 

с Дарьей (на фото).
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Мировой скандал: 
Криштиану Роналду, 

казалось, 
удалили ни за что, 
и он расплакался 

как ребенок. 
Но за него заступились 

его новые партнеры 
по «Ювентусу», которые 

в Лиге чемпионов 
забили «Валенсии» 

два мяча (2:0).
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В матче Лиги 
чемпионов «Виктория 

Пльзень» - ЦСКА 
армейцы пропустили 
два мяча, два забили, 

а еще два не засчитали. 
На фото 

Федор Чалов (№ 9), 
забивший первый гол 

в ворота чехов. 

Спорт

FM.KP.
RU



Россия
www.kp.ru
 21.09.2018 16

Редакция и издатель регионального выпуска - ООО «Мастер Медиа Групп»
Генеральный директор - Н. П. Мальцев

Главный редактор регионального 
выпуска - Т. А. Бадалова

E-mail: kp-62@list.ru
www.kp.ru

Адрес: 390000, г. Рязань, ул. Праволыбедская, д. 35 корп. 2, офис H5
Телефоны: 

редакция: 8 (4912) 95-78-85, рекламная служба: 8 (4912) 95-78-77, 
служба производства и распространения: 8 (4912) 95-78-85, 

факс: 8 (4912) 95-78-85

Отпечатано в ГУП РО «Рязанская областная типография».
Заказ № 3278. Все рекламируемые товары и услуги 

имеют необходимые сертификаты.
Время подписания рязанского выпуска - 19.00.

12+

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

- Алло, здравствуйте! Ка-
тюшу можно?

- Вы чего, в натуре, меня 
за торговца оружием при-
нимаете?!

✱  ✱  ✱
Молодая жена гово-

рит мужу:
- Теперь, когда мы 

поженились, тебе луч-
ше перестать играть в 
гольф. Сам посуди: ес-
ли ты продашь клюшки, 
мы сможем позволить 
купить новую мебель.

- Ты говоришь, как 
моя бывшая жена.

- Бывшая?!! Ты же го-
ворил мне, что не был 
до меня женат!

- Я и не был.
✱  ✱  ✱

Обычно девочки любят 
куколок, а мальчики - кра-
сивые машинки.

Но это только до 17 лет.
После все становится 

наоборот.
✱  ✱  ✱

У мужчины есть такой 
возраст, когда он уже 
слишком стар для аль-
фонса, но еще слишком 
наивен для спонсора.

✱  ✱  ✱
То, что татуировка не 

удалась, стало понятно, 
когда мама сказала: «А-а-а, 
такую можно!»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
«Идеальная атмосфера» для 
карманных краж. 7. Конеч-
ность у пропеллера. 9. Ово-
щное предпочтение Натали 
Портман. 10. Свой последний 
художественный фильм Григо-
рий Александров назвал «... и 
Лира». 11. «Сочная шишка» из 
тропиков. 12. Какая плеяда 
после смерти превратилась 
в зимородка? 13. У какого 
обитателя саванны длина 
шеи составляет треть роста? 
15. Рекордсмен по прыжкам 
среди зверей. 19. «Есть не-
бо с облаками в теореме, где 
над земным летит воздушный 
...». 20. Угрожающий ... 23. 
Росчерк молнии на небе. 25. 
Армия в стиле древних вре-
мен. 26. Гоголевская ведьма. 
27. Временная составляющая 
музыки. 28. Выпивка под сыр. 

29. Столица с карты Анатолий-
ского плоскогорья. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ма-
каронные «ракушки». 2. В 
каком американском штате 
дамы впервые получили изби-
рательное право? 3. «Ситеч-
ко» бармена. 5. Что нужно 
«резать к чертовой бабушке, 
не дожидаясь перитонита»? 
6. Маленький клоун со скотч-
терьером, выступавший в 
манеже с тридцатых годов по 
шестидесятые. 8. Кирстен «в 
подружках» у Человека-паука. 
14. Жанр компьютерных игр 
с рукопашным боем. 15. 
Карта с преимуществом. 16. 
Результат стриптиза. 17. До 
чего можно испугаться? 18. 
«Змеиная река» в Закарпа-
тье. 21. Прыткое чадо. 22. 
Лекарственная ... 24. «Геенна 
огненная» в кузнице.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Давка. 7. Лопасть. 
9. Спаржа. 10. Скворец. 11. Ананас. 12. Алкиона. 13. Жираф. 15. 
Кенгуру. 19. Шар. 20. Жест. 23. Зигзаг. 25. Рать. 26. Солоха. 27. 
Ритм. 28. Вино. 29. Анкара. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Конкилье. 2. Вайоминг. 
3. Стрейнер. 5. Аппендикс. 6. Карандаш. 8. Данст. 14. Файтинг. 15. 
Козырь. 16. Нагота. 17. Ужас. 18. Уж. 21. Егоза. 22. Трава. 24. Горн.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА
ОТКЛИКИ
ЖАЛОБЫ ■ доставку

■  качество печатина

на статьи■ 

для публикации■ 

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы 50057, 31470, 32353 
Тип. № 

 ■  Время подписания в печать 
по графику - 17.00, 
фактически - 16.30

 ■ ISSN 0233-433X

ИЗДАТЕЛЬСКИЙ ДОМ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА» «НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ», «ЛЮДИ ДЕЛА»,  
 «ОТКРЫТАЯ ТРИБУНА», «ВЗРОСЛЫЕ ИГРЫ», «БИЗНЕС-ПРЕСС», 
«ВЫБОРЫ-2018», «ТОЧКА ЗРЕНИЯ», «ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ», 
«ВОПРОС - ОТВЕТ», «ЗАКОНЫ КРАСОТЫ», «ТАЙНАЯ ВЛАСТЬ», 
«ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ», «КУШАТЬ ПОДАНО», 
«РАЗУМНЫЙ ПОТРЕБИТЕЛЬ» - публикации на коммерческой основе. 

Тираж этого номера: 297 476 экз.
Тираж сертифицирован Бюро тиражного аудита - 

www.press-abc.ru

 ■  НАШ АДРЕС: «Комсомольская правда», Старый 
Петровско-Разумовский проезд, 
д. 1/23, стр. 1, 6-й этаж, Москва, 127287. 
Ценные почтовые отправления не доставляются.
ТЕЛЕФОНЫ: отдел связи с читателями - 
(495) 777-02-82, 
факс - (495) 637-64-22; e-mail: kp@kp.ru; 
Web-сервер: www.kp.ru; 
отдел рекламы тел.: (495) 777-02-82; 
e-mail: advert@kp.ru;
служба распространения - (495) 777-02-82

 ■  Учредитель, редакция и издатель газеты - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».
 ■  Газета зарегистрирована в Роскомнадзоре, свидетельство ПИ № ФС77-58661 от 21.07.2014.

©  АО ИД «Комсомольская правда», 2018. Размещенные в газете материалы не подлежат использованию 
другими лицами в какой бы то ни было форме без разрешения правообладателя. Приобретение авторских прав: (495) 970-19-51.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

 ■  Главный редактор, 
генеральный 
директор 
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 ■  Шеф-редактор 
А. ГАНЕЛИН.

 ■ РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ:

О. НОСОВА 
(первый зам. главного редактора), 
Е. ДУДА (зам. главного редактора), 
А. ДЯТЛОВ (зам. главного редактора),
Л. ЗАХАРОВ (зам. главного редактора), 

П. САДКОВ (зам. главного 
редактора),
Е. САЗОНОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕМЕНЦОВ (зам. главного 
редактора),
А. СЕДОВ.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на kp.ru

Комментирует 
стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Стильный купальник на 
красивой девушке радует 
глаз! А вот вульгарные 
туфли лучше снять.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Мисс купальник «КП». 
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу 
на нашем сайте kp.ru 
в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

- Я начинающий 
визажист. 
Получила 
титул «Мисс 
бикини-2018» 
на региональном 
конкурсе 
красоты. Люблю 
путешествовать 
и управлять своим 
авто. Замужем. 
Воспитываю сына.

МИСС КУПАЛЬНИК «КП»
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Каролина АРХИПОВА, 
24 года, Южноуральск:

Приятных вам выходных!


